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Abertas inscrições de 32,3 
mil vagas do Bolsa Idiomas

ZEZINHO CORRÊA

Casa de Praia tem data 
de inauguração  

Fla precisa 
vencer Maringá 
para seguir na 
Copa do Brasil  
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A Prefeitura de Ma-
naus abre, às 10h des-
ta quarta-feira (26), as 
inscrições do Programa 
Bolsa Idiomas (PBI) para 
os interessados em con-
correr a uma bolsa para 
o estudo de uma língua 
estrangeira em escolas 
de idiomas da rede par-
ticular. O prazo se esten-
derá até as 14h do dia 
8 de maio. As inscrições 
deverão ser feitas, exclu-
sivamente, pela internet, 
no Portal Espi, pelo link 
https://portalespi.ma-
naus.am.gov.br/.
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Bosco Saraiva 
assume a Suframa 
com promessa de 
fortalecer ações 
no interior   

ZFM

ISAAC JÚNIOR/SUFRAMA

Economia 7Plateia 14 Pódio 15



Manaus, quarta-feira 26 de abril de 2023

André Moreiraredacao@emtempo.com.br |

2 Última hora
Governador anuncia edital 
do Bolsa Esporte Estadual

DIVULGAÇÃO

OO governador Wilson 
Lima lançou, na terça-fei-
ra (25), o Edital de Seleção 
Pública do Bolsa Esporte 

Estadual 2023, destinado ao pa-
trocínio de atletas e paratletas, e 
à contratação de atletas e para-
tletas por meio do projeto Ama-
zonas nas Olimpíadas de Paris 
2024. Este vai apoiar profissionais 
do Estado com potencial para a 
competição internacional.

Na ocasião, o governador tam-
bém anunciou a renovação do 
Projeto Mais Futevôlei nos Bair-
ros e o retorno das atividades de 
natação no Parque Aquático de 
Alto Rendimento da Vila Olím-
pica de Manaus. Segundo ele, 
tais investimentos possibilitam a 
formação de atletas com poten-
cial para grandes competições e 
também podem despertar o inte-
resse de outros patrocinadores a 
partir dos resultados obtidos com 
o apoio do Estado.

Em Tempo

Governador anunciou programas de incentivo ao esporte para atletas do Amazonas

Patrocínio do 
Estado é de até 
R$ 3 mil mensais 
para atletas e 
paratletas 

“A gente tem trabalhado para 
dar as condições de desloca-
mento desses atletas, de com-
prar equipamentos, de viabilizar o 
treinamento e também a partici-
pação desses atletas em grandes 
competições. É o caso dos atletas 
que têm índices pré-olímpicos 
que a gente está contratando e 
vamos cuidar desses atletas para 
participarem das Olimpíadas de 
Paris”, explicou Wilson Lima.

Ainda no evento, o governa-
dor do Amazonas parabenizou os 
atletas do Amazonas FC, campeão 
do Campeonato Amazonense de 
Futebol - o Barezão - e anunciou 
o repasse financeiro para clubes 
de futebol profissionais do es-
tado, masculino e feminino, que 
participaram e participarão de 
competições neste ano de 2023, a 
exemplo da Série C do Brasileirão 
e Copa Verde de Futebol.

Participaram do evento, além 
de diversos atletas e integrantes 
dos projetos de esporte do Esta-
do, as deputadas estaduais Ales-
sandra Campelo, Débora Mene-
zes e Joana D’arc, e os deputados 
estaduais Cabo Maciel e João 
Luiz, representado a Assembleia 
Legislativa do Amazonas; o verea-
dor Alan Campelo, representando 
a Câmara Municipal de Manaus; 
e gestores do Governo, como o 
diretor-presidente da Fundação 
Amazonas de Alto Rendimento 

(FAAR), Jorge Elias.
 
Patrocínios
Sob a responsabilidade da 

FAAR, o Edital do Bolsa Espor-
te Estadual 2023 vai fomentar 
a prática desportiva por meio 
da concessão de 182 Patrocínios 
Desportivos, em valores que va-
riam de R$ 400 a R$ 3 mil mensais. 
As inscrições no edital vão do dia 
2 a 31 de maio.

Aos atletas e paratletas de ca-
tegoria de base serão destinados 
107 patrocínios desportivos de R$ 
400 mensais. Para atletas e pa-
ratletas de alto rendimento que 

disputam competições nacionais 
e internacionais, serão 65 pa-
trocínios de R$ 1 mil mensais. Já 
para os atletas e paratletas de 
categoria olímpica/paralímpica, 
serão dez patrocínios no valor 
de R$ 3 mil mensais.

Principal atleta na modalidade 
de lançamento de dardo no Ama-
zonas, Pedro Henrique Nunes 
Rodrigues, de 23 anos, coleciona 
títulos nacionais e internacionais. 
Durante a solenidade, ele rece-
beu das mãos do governador Wil-
son Lima um cheque simbólico no 
valor de R$ 16 mil para compra 
de um dardo que vai servir para 

o seu treinamento e preparação 
para obter o índice olímpico.

“Eu estou no esporte há dez 
anos e nunca vi esse valor que o 
esporte tem me proporcionado. 
O governador Wilson Lima vem 
proporcionando tanto passagem 
como agora com o material es-
portivo, que foi adquirido pelo 
Governo e é algo que vou usar 
para melhorar a minha perfor-
mance. É uma grande chance de 
poder estar nas Olimpíadas de 
Paris com um investimento que 
a gente não tinha e precisa para 
poder sonhar”, ressaltou Pedro 
Nunes.

 Olimpíadas
O projeto Amazonas nas Olím-

piadas de Paris 2024 vai investir 
em atletas que já possuem índi-
ces pré-olímpicos para que pos-
sam se preparar integralmente 
para as seletivas do próximo 
ciclo olímpico.

Ao todo, 18 atletas compõem 
o seleto time amazonense que 
receberá o incentivo. Dentre as 
modalidades dos representan-
tes está o wrestling, lançamento 
de dardo, arremesso de peso, 
basquete 3×3, tiro com arco e 
natação.

 
Natação
O projeto Campeões da Vila, 

que é integrado ao Programa 
Esporte e Lazer na Capital e 
Interior (+Pelci), ganha uma 
nova modalidade focada no 
alto rendimento. A modalida-
de de natação passa a receber 
atletas dos níveis intermediário 
e avançado, inicialmente com 
240 vagas.

As matrículas terão início no 
dia 2 de maio e serão realiza-
das por meio de um teste de 
aptidão, que acontecerá no Par-
que Aquático da Vila Olímpica 
de Manaus. Os treinos serão 
realizados de segunda-feira a 
quinta-feira, no período matu-
tino e vespertino.

 
Futevôlei
Com a renovação do projeto 

Mais Futevôlei nos Bairros, 10 
novos núcleos serão iniciados, 
tanto em Manaus quanto no 
interior. O projeto promove a 
prática do esporte que mais 
cresceu nos últimos anos e bus-
ca formar o alto rendimento 
amazonense para competições 
nacionais e internacionais. O 
projeto também está integra-
do ao +Pelci.



Suframa
O ex-deputado federal Bosco 

Saraiva foi nomeado para o cargo 
de superintendente da Superin-
tendência da Zona Franca de 
Manaus (Suframa). A nomeação 
foi publicada no Diário Oficial da 
União (DOU) desta terça (25).

Bosco Saraiva assume o mais 
alto cargo da Suframa quase 
quatro meses depois da exone-
ração do general Algacir Antônio 
Polsin. O militar tinha assumido 
a superintendência em junho de 
2019 e foi exonerado no fim do 
governo Bolsonaro, em dezem-
bro de 2022.

 
Associação quer anular cargo
A Associação Nacional dos 

Procuradores dos Estados e 
Distrito Federal (Anape) foi ao 
STF para anular Lei Estadual nº 
3656/2011, que criou 10 cargos 
de procurador jurídico próprio 
da Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA).

A entidade sustenta que as 
funções devem ser exercidas por 
procuradores do Estado e que 
a lei estadual “direciona servi-
dores públicos que não foram 
aprovados em concurso público 
especificamente para a carreira 
de procurador estadual”. Entre 
os cargos está o de procurador 
jurídico da UEA, com remunera-
ção de até R$ 15,3 mil.

 
Lei da sacola plástica
Indústrias de material plástico 

de Manaus pediram ao Tribunal 
de Justiça do Amazonas (TJAM), 
no último dia 17, a anulação de 
leis aprovadas pela Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am) e pela Câmara de Verea-
dores que proibiram a venda e 
distribuição de sacolas plásticas 
em supermercados. O Sindicato 
das Indústrias de Material Plás-
tico de Manaus (Simplast-AM), 
que ajuizou a ação, alega que o 
aumento de sacolas reutilizáveis 
vai aumentar o uso da água e, 
consequentemente, “irá agra-
var a crise do abastecimento de 
água do Estado e do Município”.

 
TRE desaprova contas
O Tribunal Regional Eleitoral do 

Amazonas (TRE-AM) desaprovou 
a prestação de contas de campa-
nha do ex-presidente do Centro 
da Indústria do Estado do Ama-
zonas (CIEAM) Wilson Périco, em 
sessão realizada nesta segunda 
(24). O economista concorreu, 
sem sucesso, ao cargo de deputa-
do estadual nas eleições de 2022.

A relatora das contas do ex-
-candidato, vice-presidente e 
corregedora do TRE, desembar-
gadora Carla Reis decidiu pela 
desaprovação das contas em 
dissonância (discordância) com 
o parecer do Ministério Público 
Eleitoral (MPE).

 
Febre aftosa
A Agência de Defesa Agrope-

cuária e Florestal do Amazonas 
(Adaf) alerta os criadores dos 
41 municípios, onde a vacina-
ção contra febre aftosa ainda é 
obrigatória, que o prazo para a 
imunização de bovinos e buba-
linos de todas as idades encerra 
no domingo (30). Os produtores 
têm até o dia 15 de maio para 
comunicar a vacinação do reba-
nho no escritório da Adaf, onde 
a propriedade está registrada.

Nesta primeira etapa da cam-
panha, 538 mil animais devem 
ser vacinados contra a doença 
nos 41 municípios.

Extração de Ouro
Policiais federais cumpriram, 

ontem, oito mandados de busca 
e apreensão, além do bloqueio 
de bens, para combater o co-
mércio de ouro extraído ilegal-
mente da Terra Indígena (TI) Ya-
nomami, em Roraima. Segundo a 
PF, as investigações começaram 
depois que o Exército prendeu 
garimpeiros que realizavam ati-
vidades ilegais na TI, em 2020.

“O inquérito policial aponta 
que o grupo teria movimentado 
mais de R$ 30 milhões em qua-

tro anos e, através de empresas 
de fachada ou com atividades 
regulares sem relação com a 
mineração, receberiam valores 
de diversos estados do país”, 
informou a PF.

 
DPE-AM pede indenização de 

R$ 3 mi
O Núcleo de Defesa do Consu-

midor (Nudecon) da Defensoria 
Pública do Estado do Amazonas 
(DPE-AM) ingressou, nesta se-
mana, com uma Ação Civil Pú-
blica (ACP) contra a empresa 
Amazonas Energia S/A, pedindo 
a retirada de uma propagan-
da dos meios de comunicação, 
que considera discriminatória. 
Além disso, na ACP, o Nudecon 
também pediu a aplicação de 
uma indenização por dano mo-
ral coletivo, no valor de R$ 3 
milhões, e que a empresa deixe 
de promover novas campanhas 
associando consumidores dire-
tos e/ou indiretos a criminosos. 
A Defensoria aguarda a mani-
festação do juízo competente.

Suspeita de fraude
Após identificar possíveis ir-

regularidades na realização de 
processo seletivo simplificado 
pela Prefeitura de Anori, o pre-
sidente do Tribunal de Contas do 
Amazonas (TCE-AM), conselhei-
ro Érico Desterro, suspendeu o 
certame, que tinha por objeto 
a contratação de agente co-
munitário de saúde e agente 
de combate às endemias para 
atender o município.

A medida cautelar foi publi-
cada no Diário Oficial Eletrônico 
(DOE) do TCE dessa segunda, 24. 
O prefeito de Anori, Reginaldo 
Nazaré da Costa, terá prazo de 
15 dias para apresentar as justi-
ficativas à corte de Contas.

 
“Traidores do Brasil”
O ministro da Justiça e Segu-

rança Pública, Flávio Dino, de-
clarou que generais e oficiais 
militares se envolveram no 8 de 
janeiro e “traíram” o Brasil. Se-
gundo ele, mais de 100 militares 
já foram ouvidos, e há suspeitos 
entre altos níveis hierárquicos. 
“Estou falando de generais, de 
oficiais, que traíram. São traido-
res do Brasil. Ficam dizendo que 
são patriotas, mas são traidores. 

Cantam o hino nacional, juraram 
defender a pátria, mas traíram a 
Constituição”, afirmou.

Ainda de acordo com Dino, 
“tivemos três vertentes que 
conduziram ao 8 de janeiro”.

 
Subprefeita pede demissão
A subprefeita de Jacarepaguá, 

Talita Galhardo, pediu demissão 
do cargo nesta segunda (24). 
A decisão foi tomada 12 dias 
após ela ser ter sido intimidada 
pelo prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes (PSD), durante um 
evento público em um parque na 
Gardênia Azul, na Zona Oeste da 
capital fluminense.

A carta de demissão foi entre-
gue por Talita na noite desta se-
gunda ao prefeito Eduardo Paes. 
A agora ex-subprefeita disse ter 
sido tratada de maneira ríspida 
pelo prefeito e, por isso, consi-
derou que a decisão de deixar 
o cargo que ocupava foi a “mais 
coerente”.

 
Denunciados do dia 8
Por maioria de votos, o Su-

premo Tribunal Federal (STF) 
tornou réus os 100 primeiros 

denunciados pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR) pelos 
atos do dia 8 de janeiro. Com 
a decisão, serão abertas ações 
penais contra 50 investigados 
apontados como incitadores dos 
atos e outros 50 acusados de 
executarem os atos de vanda-
lismo.

Ontem, o STF deu início à 
análise sobre o recebimento de 
mais 200 acusações oferecidas 
contra outros denunciados pela 
PGR. O julgamento teve início 
no último dia 18 – 100 dias após 
os atos.

 
Deputados pedem prisão
Deputados da oposição apre-

sentaram à Procuradoria-Geral 
da República (PGR), nesta se-
gunda (24), um pedido de prisão 
contra o ministro da Justiça, Flá-
vio Dino. Para os parlamentares, 
o ex-ministro do Gabinete de 
Segurança Institucional (GSI), 
general Gonçalves Dias, deixou 
claro em seu depoimento à Po-
lícia Federal que Dino sabia dos 
riscos das manifestações do dia 
8 de janeiro.

“Se Dino sabia, por que não 
alertou os presidentes da Câ-
mara dos Deputados, Senado 
e STF sobre o risco iminente? ”, 
comentou o deputado federal 
Daniel Freitas (PL-SC), um dos 
autores do pedido de prisão.

 
Biden confirma reeleição
O presidente dos Estados Uni-

dos, Joe Biden, anunciou nesta 
terça (25) sua candidatura para 
buscar um segundo mandato 
na Casa Branca em 2024, uma 
decisão que testará se os norte-
-americanos estão prontos para 
dar ao democrata de 80 anos, 
já o presidente mais velho dos 
EUA, mais quatro anos no cargo.

Biden fez seu anúncio em um 
vídeo divulgado por sua nova 
equipe de campanha, no qual 
declara que é seu trabalho 
defender a democracia norte-
-americana. “Quando concorri 
à Presidência há quatro anos, 
disse que estávamos em uma 
batalha pela alma da América...
Não é hora de ser complacente. É 
por isso que estou concorrendo 
à reeleição”.

 
CPI para investigar MST
O presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
anunciou que fará a leitura do 
requerimento de criação da Co-
missão Parlamentar de Inquéri-
to (CPI) que tem como objetivo 
investigar a atuação do Movi-
mento dos Trabalhadores Rurais 
Sem Terra (MST) ainda nesta 
semana.  A bancada do agrone-
gócio tem pressionado Lira para 
criar a comissão devido às ações 
recentes do MST, que promoveu 
invasões em áreas da Embrapa, 
fazendas e sedes do Instituto 
Nacional de Colonização e Re-
forma Agrária.

Prefeito vistoria fase final das obras da 
Casa de Praia Zezinho Corrêa

O prefeito de Manaus, David Almeida, vistoriou, na manhã de ontem (25), a fase final das obras da Casa de Praia Zezinho 
Corrêa, localizada na orla do complexo turístico Ponta Negra, Zona Oeste. O espaço, previsto para ser inaugurado no próxi-
mo dia 1º, alcança 98% de conclusão, faltando ajustes e alterações específicas, além das operações de negócios previstos 
para o novo ponto turístico e de visitação da capital amazonense. “Dia 1º de maio, na próxima segunda-feira, nós estaremos 
devolvendo à população da cidade esse espaço que está lindo, colocando novamente Manaus de frente para o rio. Nossa 
ideia é fazer com que as pessoas tenham acesso a essa vista, a essa paisagem linda do Rio Negro, nosso cartão-postal, e a 
Casa de Praia Zezinho Corrêa tem essa proposta”, afirmou Almeida.

O chefe do Executivo municipal frisou, ainda, que a inauguração será marcada por uma programação comemorativa em 
alusão ao Dia do Trabalhador. “Teremos algumas atrações especiais nessa festa do dia 1º, Dia do Trabalhador, com uma 
programação extensa que a população vai conseguir participar”, disse.

O espaço público está sendo instalado onde funcionava uma antiga casa de shows, que estava abandonada há mais de 
20 anos. O novo espaço fornecerá uma central de artesanato, playground, áreas de convivência, quiosques e ações, com 
estrutura para receber shows de pequeno porte.

O local passa a se chamar Casa de Praia Zezinho Corrêa, em homenagem ao cantor amazonense José Maia Nues Corrêa, 
conhecido como Zezinho Corrêa, considerado um dos maiores ícones da cultura Amazônica. O artista atuou em vários mu-
sicais antes de começar sua carreira como cantor, na década de 1980. Além de cantor, foi ator e um grande incentivador da 
arte local. Morreu aos 69 anos, em 6 de fevereiro de 2021, vítima de Covid-19.

Ao Projeto de Lei do vereador Roberto Sabino (Podemos) da Câmara 
Municipal de Manaus (CMM) que libera a entrada de animais de estima-
ção em hospitais e outros estabelecimentos de internação para auxiliar 
seus tutores em sua reabilitação. A proposta, segundo o parlamentar, 
baseia-se em decorrência de existirem cada vez mais lares com animais 
de estimação, considerados por estes como membros efetivos da família, 
e assim contribuem no processo de recuperação dos donos em casos 
de doenças.

DIVULGAÇÃO/CMM DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

Ao prefeito de Araucária, no Paraná, Hissam Hussein Dehaini, de 65 
anos, que se casou com uma adolescente de 16 anos e, na mesma sema-
na, nomeou sua sogra como secretária municipal de Cultura e Turismo. 
A tia da garota também trabalha na prefeitura. De acordo com registros 
do Jornal Oficial dos Cartórios de Registro Civil do Brasil, o prefeito e 
a jovem apresentaram no último dia 12 os documentos exigidos por lei 
para se casarem. Segundo informações da imprensa local, a cerimônia 
civil aconteceu no dia 15.
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Guarda compartilhada cresce no Brasil

O povo brasileiro e as redes sociais 
Editorial

As redes sociais mudaram tudo, das relações familiares à política, 
dos escritórios aos casos extraconjugais, das repartições públicas 
às maiores multinacionais. A revolução provocada pelo Facebook, 
Instagram, Twitter, TikTok, WhatsApp, Telegram se expandiu para 
todos os campos de atuação humana. A política, atividade humana 
privilegiada, não teria como escapar às redes. Muitos atribuem a 
elas, redes sociais, a eleição de Jair Bolsonaro, em 2018. Ressentido, 
o presidente Lula, busca, a todo custo, regulamentá-las. O risco da 
censura e do cerceamento do direito de expressão é uma constante.

Na mídia tradicional, o impacto das redes sociais foi gigantesco, 
retirando muito investimento do mercado publicitário dos antes todo-
-poderosos veículos de comunicação. Para muita gente, as redes são, 
hoje, o principal meio para obter informações sobre tudo, do plano 
mais local ao mais abrangente, da briga do condomínio à guerra da 
Ucrânia. Hoje, qualquer cerceamento às redes sociais refletiria em 
prejuízo a um importante canal de informação, mesmo que com o 
pretexto de coibir as malfaladas fake news.

Devido à efetiva interatividade, as redes sociais são mais que um 
canal de informação, são, hoje, a principal forma de expressão da 
população, de suas insatisfações e anseios. Cercear as redes é calar 
a população.

A atividade de comunicação tem expressa proteção na Consti-
tuição de 1988. No inciso nove de seu famoso artigo 5º, a Carta diz 
que “é livre a expressão da atividade intelectual, artística, científica 
e de comunicação, independentemente de censura ou licença”. No 
artigo 220, a Constituição diz que “A manifestação do pensamento, 
a criação, a expressão e a informação, sob qualquer forma, processo 
ou veículo não sofrerão qualquer restrição, observado o disposto 
nesta Constituição”. 

Ademais, eventuais erros, intencionais ou não, já são devi-
damente remediados pelo Código Penal em seus artigos 138, 
139 e 140, que tipificam com os crimes de calúnia, difamação 
e injúria, respectivamente. A sanha de Lula contra a expressão 
dos brasileiros que o reprovam não tem justificativa e não 
pode ser tolerada pela sociedade brasileira.

A separação de um casal 
pode ser um momento difícil 
para todos os envolvidos, espe-
cialmente para os filhos e uma 
das questões mais importantes 
a serem resolvidas durante esse 
processo é a guarda parental. Ou 
seja, quem será responsável pela 
criação e educação das crianças 
após a separação.

A decisão poderá afetar a vida 
dos pais e dos filhos por muitos 
anos e, por isso, deve ser abor-
dada com cautela e atenção aos 
melhores interesses das crian-
ças envolvidas. Neste contexto, é 
importante explorar as diferen-
tes opções de guarda parental e 
as considerações a serem feitas 
ao decidir a melhor opção para 
cada caso específico.

De acordo com Paulo Akiyama, 
economista, advogado especia-
lista em Direito Familiar e sócio 
do escritório Akiyama Advoga-
dos Associados, com a separação 
de um casal, é possível optar por 
dois tipos de regime de guarda. 
“Uma delas é a modalidade uni-
lateral, na qual um dos genitores 
possui a tutela integral. A outra é 
a famosa guarda compartilhada, 
em que os pais entram em um 
acordo sobre o tempo de cada 
um com o filho ou filha. Acredito 
que essa segunda opção seja 
mais vantajosa, possibilitando 
que a criança desfrute de um 
tempo de qualidade com mãe 
e pai”, relata.

Akiyama afirma que alguns 
pontos são considerados pela 
justiça ao decidir a modalidade 
que será aderida. “Atualmen-
te, em razão da lei 13.058/14, 
a guarda compartilhada é ma-
joritariamente aplicada. Porém, 
existe a possibilidade de escolha 
pela guarda unilateral caso um 
dos genitores declare que não 
deseja a tutela do menor ou 
ainda, se houver indícios de que a 
metodologia compartilhada po-
derá trazer prejuízos ao bem-
-estar da criança. Nesse tipo de 
situação o juiz poderá, também, 
decidir dar a guarda a uma ter-
ceira pessoa, sempre visando o 
melhor interesse da criança ou 
adolescente”, pontua.

Para o advogado, a guarda 
compartilhada não oferece, ape-
nas, o benefício de se aproximar 
dos filhos uma vez por semana. 
“Entre outras vantagens, essa 

modalidade permite que am-
bos os genitores possam opinar 
sobre educação, tratamentos 
médicos e outras decisões que 
envolvam o futuro e bem-estar 
das crianças. Não se trata apenas 
de convivência, mas sim a am-
pliação na participação de seu 
desenvolvimento”, declara.

É comum que as pessoas 
acreditem que a mãe sempre 
será priorizada no processo de 
decisão da guarda dos filhos. No 
entanto, para o especialista em 
Direito Familiar, esse conceito 
ficou no passado. “Muitos cos-
tumavam acreditar que mãe cria 
e educa as crianças, enquanto 
pai fornece os meios financeiros 
para que tudo corra bem. Mas 
a humanidade e a sociedade 
evoluíram e hoje, os dois geni-
tores podem exercer atividades 
profissionais e responsabilida-
des domésticas. É comum ver 
um pai preparando mamadeira, 
trocando fraldas e preparando 
o lanche dos filhos enquanto a 
esposa está no trabalho. Afirmar 
que as mães são preferência 
durante esse processo ficou no 
passado. Os dois genitores serão 
avaliados e, no final, o melhor 
para o bem-estar da criança será 
decidido”, relata.

Segundo Akiyama, a opção 
pela guarda unilateral está di-
minuindo cada vez mais. “Essa 
modalidade oferece mais riscos 
de alienação parental e, mesmo 
que o genitor não guardião pos-
sua todos os direitos de visitas, 
informações da vida e desenvol-
vimento dos filhos, as ocultações 
podem ser maiores, afastando-o 
gradativamente da convivência 
parental”, lamenta.

O advogado alerta ainda para 
pais famosos que usam a se-
paração como uma maneira de 
aumentar o engajamento na 
internet. “Buscar holofotes em 
uma situação de litígio relacio-
nada à guarda dos filhos é expor 
desnecessariamente as crianças 
ou adolescentes. Os genitores 
não podem esquecer que seus 
filhos frequentam escola, fes-
tas e frequentam um grupo de 
amigos. Com tudo isso sendo ex-
posto na internet, essas crianças 
ficam mais suscetíveis a práticas 
como o bullying”, adverte.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

O governo Lula é cheio de nada

Ministro da Fazenda, Haddad fica quase metade do 
tempo fora de Brasília

Estadia
No exterior, as viagens mais de-

moradas de Haddad foram para 
a China, compondo a comitiva de 
Lula, e para a Suíça, no fórum 
de Davos.

Bate e volta
A América do Sul está fora do 

interesse das viagens do minis-
tro. Passou apenas um dia na 
vizinha Argentina e outro dia no 
Uruguai.

Mochilão nas costas
Viajante inveterado, Haddad 

também bateu ponto na Índia e 
nos Estados Unidos. No Brasil, 
o destino mais frequente é sua 
cidade, São Paulo.

Prefiro não comentar
A coluna quis obter do Mi-

nistério da Fazenda explicações 
sobre o fato de Haddad não 
parar no local de trabalho. Não 
responderam.

‘Grupo de Brasília’ irá depor 
em CEI de Goiânia

Wanderley Tavares, presiden-
te, e seu irmão Egmar Tavares, 
vice-presidente do Republica-
nos no Distrito Federal, estão 
entre os integrantes do chamado 
“grupo de Brasília” a prestar de-
poimento na Comissão Especial 
de Inquérito (CEI), da Câmara 
Municipal de Goiânia, que in-
vestiga suspeitas de corrupção 
na Companhia Municipal de Ur-
banização de Goiânia (Comurg). 
Os irmãos eram considerados 
“muito influentes” na gestão do 
prefeito Rogério Cruz, filiado ao 
mesmo partido.

Quem comanda
Wanderley Tavares diz não ter 

qualquer ligação com a Comurg e 
que cabe a Polícia Civil e ao Mi-
nistério Público investigar o caso.

Obras inexistentes
Instalada em março, a CEI in-

vestiga a gestão da Comurg e 
pagamentos como R$8 milhões 
por obras que nem sequer ha-
viam sido iniciadas.

Punição de culpados
O líder do prefeito, vereador 

Anselmo Pereira (MDB), afirmou 
que a prefeitura não teme a CEI 
e defende punição de eventuais 
culpados.

São uns malas
A Petrobras se utilizou de um 

truque para tentar negar o au-
mento salarial do seu presidente. 
Em nota mala, ontem, a estatal 
negou que o salário do petista 
seja de R$165 mil. Não é mesmo, 
ainda. E será de R$167 mil, após 
aumento de 43,8% aprovado pelo 
seu conselho de administração.

Janja ajudou
O grupo de luxo LVMH, dono de 

marcas como a Celine, da bolsa 
de R$21,4 mil da primeira-dama 
Janja, se tornou a primeira em-
presa europeia a superar a marca 
de US$500 bilhões em valor de 
mercado.

Luta contra malária
No Dia Mundial da Luta contra 

a Malária, o Ministério da Saú-
de lança nesta terça (25), em 
Ananindeua (PA), campanha de 
prevenção e tratamento da do-
ença. O foco é a Amazônia, que 
concentra 99% dos diagnósticos. 
Foram129.171 casos e 50 óbitos no 
País, em 2022.

Fios desencapados
Com a viagem da crise à Europa, 

a equipe de Lula tenta adminis-
trar dois fios desencapados: GSI 
e MST. Lula tem sido cobrado 
para impedir o crime de invasão 
de terras, mas ele acha que é 
“direito” dos criminosos.

São uns artistas
O Banco do Nordeste, sob co-

mando do ex-governador de Per-
nambuco Paulo Câmara, com sa-
ída não muito amigável do PSB, 
abriu o cofre e contratou o cantor 
João Gomes para fazer propagan-
da para a instituição.

Mentira saiu cara
Para turbinar ações do IRB (Ins-

tituto de Resseguros do Brasil) na 
Bolsa, a antiga diretoria inventou 

Senador Sérgio Moro (Podemos-PR) sobre os 4 primeiros meses de zero à esquerda

que a Berkshire Hathaway, de 
Warren Buffet, havia investido na 
empresa. Isso rendeu processo 
nos Estados Unidos agora en-
cerrado com uma multa de US$5 
milhões a ser paga pelo IRB.

Um de dois
Enquanto Flávio Dino (Justiça), 

alvo certo da CPI mista do 8 de 
janeiro, tenta se defender nas re-
des, lulistas articulam o controle dos 
cargos-chave da comissão. Mas ao 
menos um deve ficar com a oposição.

Biden fujão
O partido Democrata, do ameri-

cano Joe Biden, não marcou de-
bates para as primárias relativas 
à eleição de 2024. O presidente 
dos EUA não vai debater contra 
pré-candidatos do seu partido, 
antes da definição final.

Pensando bem...
...fake news é o “compromisso” 

com princípios democráticos do 
PCdoB de Orlando Silva, relator 
da lei vai ditar o que é verdade 
e mentira.

PODER SEM PUDOR

Nepetismo militante
Durante discussão na Câmara, 

no primeiro governo Lula, sobre 
a emenda que pretendia proibir 
o nepotismo no serviço público, o 
deputado tucano Zenaldo Couti-
nho (PA) arrancou gargalhadas ao 
ilustrar, com uma história, a fome 
do PT por cargos. Ele contou que um 
colega deputado, cuja identidade 
omitiu, estava procurando alguém 
para se casar, mas faz uma exigên-
cia: a pretendente deve ser petista. 
“Por que?”, perguntou Coutinho. A 
resposta: “Ela já vem empregada 
no governo federal...”

Ministro com a maior necessidade de mostrar serviço, até para se legitimar no cargo, Fernando Haddad 
(Fazenda) passou quase a metade do tempo no cargo fora de Brasília, onde se localiza o seu local de tra-
balho. Até a chegada da viagem à China, a agenda do ministro registra 66 dias com compromissos oficiais, 
desses, 26 foram em São Paulo ou em alguma viagem para fora do Brasil, o que representa 43,9% do tempo 
bem distante de Brasília e, claro, da Esplanada dos Ministérios.

Paulo Eduardo Akiyama
é formado em economia e em direito desde 1984. 
É palestrante, autor de artigos, sócio do escritório 
Akiyama Advogados Associados e atua com ênfase 
no direito empresarial e direito de família.
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Prefeitura abre inscrições 
para Programa Bolsa Idiomas
O candidato deve 
se enquadrar 
nos critérios 
estabelecidos no 
edital

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Ma-
naus abre, às 10h 
desta quarta-fei-
ra (26), as inscri-

ções do Programa Bolsa 
Idiomas (PBI) para os in-
teressados em concorrer 
a uma bolsa para o estudo 
de uma língua estrangeira 
em escolas de idiomas da 
rede particular. O prazo 
se estenderá até as 14h 
do dia 8 de maio. As ins-
crições deverão ser fei-
tas, exclusivamente, pela 
internet, no Portal Espi, 
pelo link https://porta-
lespi.manaus.am.gov.br/.

Este ano, a Escola de 
Serviço Público Munici-
pal e Inclusão Socioedu-
cacional (Espi), vinculada 
à Secretaria Municipal de 
Administração, Planeja-
mento e Gestão (Semad), 
está oferecendo 32.356 
bolsas, com descontos 
entre 50%, 75% e 100% 
no valor da mensalidade.

Para a seleção deste ano 
do PBI, o prefeito David 
Almeida conseguiu, junto 
à Câmara Municipal de 
Manaus (CMM), a redução 
da idade mínima para a 
participação no progra-
ma. Por meio de projeto 
de lei, teve a aprovação 

unânime dos vereadores e 
o PBI passará a beneficiar 
estudantes a partir dos 10 
anos de idade, de famílias 
de baixa renda.

“Pesquisas apontam 
que quanto mais cedo a 
criança começa a estu-
dar um segundo idioma, 
mas fácil é o aprendizado. 
Sabemos que no currícu-
lo escolar, o conteúdo de 

língua estrangeira é mui-
to superficial, não sendo 
suficiente para preparar, 
efetivamente, os estu-
dantes para, no futuro, 
disputarem, de forma 
equânime, uma vaga no 
mercado de trabalho. 
Nosso programa visa pos-
sibilitar que os filhos de 
famílias com menos re-
cursos também tenham 

essa oportunidade”, des-
taca David.

O PBI recebeu a ade-
são de 16 instituições de 
ensino de línguas estran-
geiras que, juntas, estão 
ofertando vagas para sete 
idiomas: inglês, espanhol, 
alemão, francês, italiano, 
japonês e mandarim. Das 
32.356 bolsas, 5%, o equi-
valente a 1.618 bolsas, são 

destinadas a Pessoas com 
Deficiência (PcDs).

“Vale ressaltar que to-
das essas instituições es-
tão participando do Bolsa 
Idiomas de forma volun-
tária, ou seja, sem nenhum 
tipo de compensação fi-
nanceira. Isso demonstra 
a confiança na gestão do 
prefeito David Almeida 
e na seriedade do nos-

O PBI recebeu a adesão de 16 instituições de ensino de línguas estrangeiras

O presidente da Câma-
ra Municipal de Manaus 
(CMM), vereador Caio An-
dré (PSC), afirmou que vai 
acionar o Ministério Públi-
co do Estado (MPE-AM) 
para que a propaganda 
veiculada pela Amazonas 
Energia seja retirada do 
ar. Contrariando Projeto 
de Lei sancionado pela 
Prefeitura de Manaus e a 
opinião pública, a empre-
sa afirma, em campanha 
publicitária, que pessoas 
que não são a favor dos 
medidores aéreos defen-
dem o crime.

De acordo com o parla-
mentar, o pedido ao MPE 
será feito nesta terça-
-feira (25/04) em forma 
de representação, tanto 
pelos moradores da cida-
de quanto pela Câmara 
Municipal de Manaus, 
Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas 
(Aleam) e Defensoria Pú-
blica do Estado (DPE), que 
se posicionaram contra a 
instalação dos medidores 
aéreos de energia.

“Agora o Ministério Pú-
blico deve fazer uma re-
presentação, primeiro so-

licitando que o Judiciário 
determine a imediata re-
tirada dessa propaganda 
caluniosa que a empresa 
faz contra todas as pes-
soas da cidade de Ma-
naus que são contrários 
a implementação desses 
medidores”, explicou o 
parlamentar.

Na Sessão Plenária de 
segunda-feira (24), 36 ve-
readores presentes apro-
varam por unanimidade 
uma Moção de Repúdio 
contra a campanha vei-
culada na TV e nas redes 
sociais da concessioná-
ria. A Moção de Repúdio 
074/2023 é de autoria do 
vereador Sassá da Cons-
trução Civil (PT), que du-
rante o Pequeno Expe-
diente criticou o comercial 
da empresa.

Desrespeito – Autor de 
Projeto de Lei que proíbe 
a instalação dos apare-
lhos na cidade, sanciona-
do pela Prefeitura de Ma-
naus no dia 31 de março, o 
vereador acrescentou que 
a empresa não respeita os 
agentes políticos e órgãos 
de defesa sobre a instala-
ção dos medidores.

Roberto Cidade visa fortalecimento do 
setor primário e do cooperativismo

ALEAM 

Caio André vai acionar MP 
contra Amazonas Energia

 Como forma de incen-
tivar a agricultura familiar 
e o cooperativismo no 
Estado, o deputado esta-
dual Roberto Cidade (UB), 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), apresentou 
o Projeto de Lei (PL) nº 
18/2023, que visa impul-
sionar a economia primá-
ria por meio de melhorias 
nos métodos de cultivo 
incentivando o acesso a 
formas mais produtivas e 
por meio de tecnologias 
mais modernas.

“Nossa proposta tem o 
objetivo de proporcionar 
mecanismos que permi-
tam ter uma maior produ-
tividade por área cultivada 
ou explorada, dentro dos 
padrões legais de explo-
ração. Queremos resguar-
dar o produtor que cultiva 
para o consumo próprio 
e para comercialização, 
além de toda a produ-
ção agrícola, seja animal 
ou vegetal. Com certeza, 
se os produtores tiverem 
melhores condições, mais 

PROPAGANDA 

DIVULGAÇÃO

O presidente da Aleam defende em PL que o seja prestado apoio técnico e operacional ao cooperativismo

so programa. Lembrando 
que todos os contem-
plados recebem gratui-
tamente todo o material 
didático necessário até a 
conclusão da formação”, 
ressalta o diretor-geral da 
Espi, Júnior Nunes.

Critérios
Para concorrer a uma das 

bolsas, o candidato deve 
se enquadrar nos critérios 
estabelecidos no edital: 
ser residente na cidade 
de Manaus; ter idade igual 
ou superior a 10 (dez) anos; 
possuir renda familiar por 
pessoa não excedente a 
2,5 (dois e meio) salários 
mínimos, o equivalente a 
R$ 3.960; estar cursando 
ou haver concluído o ensi-
no fundamental; e não ser 
beneficiário de programa 
similar mantido pelo po-
der público.

Para efeito de renda 
familiar são considerados 
como ganhos individuais 
dos membros do grupo fa-
miliar: salários (valor bru-
to), proventos, pensões, 
pensões alimentícias, be-
nefícios de previdência 
pública ou privada, comis-
sões/gratificações, auxílio 
social (bolsa família, segu-
ro social), pró-labore, ren-
dimentos do trabalho não 
assalariado (auxílio-de-
semprego e remuneração 
de estágio), rendimento 
do mercado informal ou 
autônomo, rendimentos 
recebidos do patrimônio 
e renda mensal vitalícia..  

organizados e estruturados 
irão atender melhor ao mer-
cado e também a sua própria 
subsistência”, defendeu.

Conforme o Projeto de Lei, a 
Política Estadual de Apoio ao 
Cooperativismo e Agricultura 
Familiar prevê o fomento ao 
cooperativismo; a progressiva 
regularização das sociedades 
cooperativas; apoio técnico e 
operacional ao cooperativismo 
da agricultura familiar promo-
vendo parcerias operacionais; 

estimular a organização social 
por meio de cooperativa de 
agricultores familiares, econô-
mica e cultural nos diversos 
ramos de atuação;

Além de propiciar maior 
capacitação dos cidadãos ou 
associados das cooperativas 
de agricultores familiares, 
na melhoria em gestão e no 
uso das tecnologias existen-
tes; estimular a captação e a 
disponibilização de recursos 
financeiros; criar política que 

viabiliza a autossustentação 
do cooperativismo voltado aos 
agricultores e agricultoras fa-
miliares, entre outros.

“Nossa região tem grande 
potencial de desenvolvimento, 
mas é preciso que os meios 
mais adequados sejam dis-
ponibilizados. Temos muito a 
contribuir com a economia do 
Amazonas na questão primária 
e a nossa proposta tem esse 
objetivo”, afirmou.
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STF torna réus primeiros 100 
investigados por atos golpistas 
Alexandre de 
Moraes, relator do 
caso, vai analisar 
a manutenção 
da prisão dos 
acusados

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) tornou 
réus os primeiros 100 
denunciados envolvi-

dos nos atos golpistas de 8 de 
janeiro. Na ocasião, vândalos 
depredaram a sede do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
o Congresso e o Palácio do 
Planalto.

Com o fim do julgamento, 
os acusados passam a res-
ponder a uma ação penal e se 
tornam réus no processo. Em 
seguida, o ministro Alexandre 
de Moraes, relator do caso, 
vai analisar a manutenção da 
prisão dos acusados que ainda 
permanecem detidos. 

O julgamento virtual, que 
começou na madrugada da 
terça-feira (18), e terminaria 
às 23h59. Por volta das 23h30, 
todos os ministros já tinham 
votado.

O placar do julgamento foi 
finalizado com 8 votos que 
seguiram totalmente o relator 
pelo recebimento integral das 
denúncias. Os ministros André 

Mendonça e Nunes Marques 
seguiram parcialmente o re-
lator. Em função de aposen-
tadoria de Ricardo Lewando-
wski, a Corte não conta com o 
voto do 11° ministro.

Além do relator, ministro 
Alexandre de Moraes, votaram 
pelo recebimento das denún-
cias feitas pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR) os 
ministros Dias Toffoli, Edson 
Fachin, Gilmar Mendes, Luís 
Roberto Barroso, Cármen Lú-

cia, Luiz Fux e a presidente, 
Rosa Weber. 

Divergências
O ministro Nunes Marques 

abriu divergência em relação 
aos demais votos para rejeitar 
50 denúncias contra investi-
gados que estavam em frente 
ao quartel do Exército em Bra-
sília no dia dos atos golpistas.

Para o ministro, não há 
provas de que os acusados 
participaram dos atos de van-

dalismo.
“De tudo quanto foi expos-

to, entendo que não se pode 
caracterizar a justa causa para 
instauração da ação penal 
lastreada no simples fato de 
alguém estar acampado ou 
nas imediações do Quartel Ge-
neral do Exército em Brasília, 
sem que se demonstre e indi-
vidualize sequer uma conduta 
criminosa atribuída aos de-
nunciados”, disse o ministro.

No mesmo processo, Men-

donça também entendeu 
que não há provas contra os 
acusados. “No presente grupo 
de cinquenta denúncias, não 
se está a tratar das pessoas 
presas no dia 8 de janeiro 
na Praça dos Três Pode-
res praticando vandalismo”,  
completou. 

Em relação aos outros 50 
investigados, que fazem par-
te de outro processo julgado, 
Nunes Marques entendeu 
que o caso deve ser anali-

sado pela Justiça Federal. 
Contudo, votou pela rejeição 
da denúncia pelo crime de 
associação criminosa e acei-
tou pelo crime de dano ao  
patrimônio alheio.

No mesmo processo, o 
ministro André Mendonça 
entendeu que as denúncias 
devem ser analisadas pela 
primeira instância do Justiça, 
e não pelo Supremo. No en-
tanto, votou para tornar os 50 
acusados réus no processo.

Apoiadores radicais de Jair Bolsonaro durante a mobilização que derivou no ataque às sedes dos Três Poderes em Brasília

Janones terá 
de indenizar 
Ferreira 

O deputado fede-
ral André Janones 
(Avante-MG) foi con-
denado a pagar inde-
nização de R$ 5.000 
por danos morais ao 
também deputado 
federal Nikolas Fer-
reira (PL-MG) por 
postagens nas redes 
sociais.

O parlamenta alega 
abalo à sua imagem 
por ter sido chamado 
de pedófilo nas pu-
blicações. A decisão é 
da Justiça em Minas 
Gerais em primeira 
instância, cabendo 
recurso. 

Janones é aliado 
do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) e participou da 
campanha do atual 
chefe do Executivo 
ao Palácio do Planal-
to no ano passado. 
Já Nikolas é um dos 
principais apoiadores 
do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), der-
rotado na disputa com 
Lula.

Na campanha do 
ano passado, quan-
do Janones e Nikolas 
disputavam vaga na 
Câmara dos Deputa-
dos, o parlamentar 
do Avante publicou 
no Twitter que “um 
vereador pedófilo” 
estava fazendo ques-
tionamentos sobre 
sua inscrição como 
advogado na OAB 
(Ordem dos Advoga-
dos do Brasil). O termo 
foi utilizado em outras 
publicações.

Entre os diferentes pontos contestados da proposta, os deputados citam especificamente o artigo que consta do último substitutivo do relator

Oposição tenta barrar trechos 
do PL das Fake News 

DIVULGAÇÃO

 Deputados da oposição ao 
governo Lula intensificaram 
nos últimos dias uma arti-
culação para tentar alterar 
trechos do projeto de lei das 
fake news que dariam poder 
e responsabilidade às big te-
chs para atuarem preventi-
vamente contra “conteúdos 
potencialmente ilegais” ge-
rados por terceiros.

Conforme o cronograma do 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), a urgência, que 
acelera a apreciação do texto, 
será votada nesta quarta-
-feira (26).

Se aprovada a urgência da 
proposta, ela vai diretamente 
ao plenário, desconsideran-
do toda a pressão contrária 
de big techs e de parlamen-
tares da oposição em defesa 
da criação de uma comissão 
especial para analisar o mé-
rito. Depois, deve voltar ao 
Senado, que havia aprovado 
o texto original em 2020.

O texto em discussão jun-
ta contribuições da proposta 
aprovada pelo Senado e mo-
dificações incorporadas pelo 
relator na Câmara, deputado 
Orlando Silva (PC do B-SP).  

Entre os diferentes pontos 
contestados da proposta, os 
deputados citam especifica-
mente o artigo que consta 
do último substitutivo do 
relator.

Esse ponto estabelece que 
provedores atuem preventi-
vamente diante de “conte-
údos potencialmente ilegais 
gerados por terceiros no âm-
bito de seus serviços, tendo 

o dever geral de atuar de 
forma diligente e em prazo 
hábil quando notificados”.

O texto preliminar cita al-
guns casos, como crimes de 
abolição violenta do Estado 
democrático de Direito e de 
golpe de Estado, atos de ter-
rorismo, crime de indução, 
instigação ou auxílio a sui-
cídio ou automutilação, cri-
mes contra crianças e ado-
lescentes e de incitação à 
violência contra eles, crimes 
discriminação ou preconcei-
to e violência de gênero.

Parlamentares veem o 
dispositivo com cautela. 
“Não apenas terceiriza como 
obriga as plataformas a agi-
rem com poder de polícia, 
tendo que identificar e en-
quadrar as condutas poten-
cialmente criminosas, algo 

que deveria ser feito pelos 
órgãos de Justiça”, afirma 
o deputado Gilson Marques 
(Novo-SC).

Ele também questiona 
o que seria um ato poten-
cialmente criminoso. “Va-
mos punir as plataformas, 
caso o Estado tenha um 
entendimento diferente?”, 
continua. “Sob a aura do 
bom-mocismo, esse pro-
jeto destrói a liberdade de 
expressão no país.”

Colega de partido de Mar-
ques, a deputada Adriana 
Ventura (SP) levanta dúvida 
sobre a definição de conte-
údo potencialmente ilegal.

“Este projeto apresenta 
pontos muito preocupan-
tes. O pior deles é que os 
provedores devem decidir 
o que é conteúdo poten-

cialmente ilegal e retirar. 
Eles nem saberão como fa-
zer isso, porque eles teriam 
que atuar como juízes”, diz. 
“Isso é de um absurdo sem 
precedentes.” 

Pessoas envolvidas na 
elaboração do texto, ouvidas 
sob condição de anonimato, 
admitem que esse é um dos 
pontos sensíveis do projeto, 
justamente por dar às plata-
formas o poder de fiscalizar 
o conteúdo divulgado.

Por outro lado, entendem 
que o dispositivo, importa-
do da legislação europeia e 
chamado de “dever de cui-
dado”, cria condições para 
que se antecipe movimen-
tos que podem passar sob o 
radar das autoridades —por 
exemplo, o que aconteceu 
com os primeiros ataques 

às escolas no país.
Assim, a ideia é aliá-lo, ao 

mesmo tempo, a mecanis-
mos de transparência e de 
fiscalização, para garantir 
que as empresas não atuem 
como juízes. Dessa forma, 
dizem, a lei se equilibraria. 
Este trecho, uma sugestão 
do governo, deve ter apoio 
de parlamentares da base.

Para o deputado Kim 
Kataguiri (União Brasil-
-SP), o conteúdo da pro-
posta gera receio de cen-
sura privada em massa 
por parte das redes em 
razão da responsabilida-
de preventiva. “Também 
atropela o debate de uma 
necessária comissão es-
pecial, dado que o tema 
não foi debatido na atual 
legislatura.”

CÂMARA FEDERAL JUSTIÇA
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Bosco Saraiva é nomeado novo 
superintendente da Suframa

ENSINO TÉCNICO

Feira das Profissões apresenta projetos de inovação
DIVULGAÇÃO

Alunos finalistas apresentam projetos na Feira das Profissões do Centec 

Com foco no fomento à 
qualificação profissional, 
empreendedorismo e ge-
ração de oportunidades no 
mercado de trabalho, ocorre, 
nesta quinta-feira (27), das 
8h30 às 21h, a edição 2023 
da Feira das Profissões do 
Centec (Centro de Ensino 
Técnico). Neste ano, o evento 
traz o tema “o primeiro passo 
para um futuro melhor” e 
será realizado no 1º andar do 
prédio 3 da instituição, loca-
lizado na esquina da avenida 
Djalma Batista com a avenida 
Pará, São Geraldo.  

Conforme a professora Vi-
viane Melo, a Feira das Pro-
fissões terá a participação de 
finalistas de turmas nos três 
eixos trabalhados pelo Cen-
tec: saúde, indústria e gestão 
e negócios. “Os alunos estão 
muito motivados, preparan-
do a apresentação de diver-
sos trabalhos em suas áreas 
de atuação, especialmente 
no que diz respeito à entrada 

e permanência no mercado 
de trabalho”, adianta a coor-
denadora do eixo de gestão.

O mercado de trabalho está 
cada vez mais exigente e que 
as oportunidades, sobretudo 
para os jovens, dependem de 
uma boa formação profissio-
nal. “Um dos nossos objetivos 
é reforçar o elo entre o profis-
sional técnico e a comunida-
de. Afinal, a sua atividade tem 
impacto direto sobre ela”, co-
menta o professor Joaquim 
Rodrigues, coordenador do 
eixo de saúde. 

Rodrigues destaca que, no 
contexto de mudanças no 
mercado trabalhista, “a Feira 
das Profissões aproxima o 
público externo do profis-
sional técnico, uma vez que 
ele tem acesso a todos os 
mecanismos que envolvem 
o seu trabalho. Ao mesmo 
tempo, é um motivador para 
o estudante e futuro profis-
sional, especialmente os que 
estão iniciando.”

Já a coordenadora do 
eixo de indústria, professora 
D’ângela Lopes, acrescenta 
que esse é um momento 
para também esclarecer a 
sociedade sobre como fun-
cionam algumas áreas dos 
cursos técnicos. 

“Temos histórias, por 
exemplo, de alunos de se-
gurança do trabalho que já 
foram questionados se iriam 
trabalhar na portaria de algu-
ma fábrica, e outros da área 
de refrigeração e climatiza-
ção que ouviram pessoas di-
zerem que eles estudam para 
lavar ar condicionado. Isso 
demonstra o quanto ainda 
é preciso educar o público 
sobre o ensino técnico e a 
profissão de técnico”, afirma.

A meta na Feira das Pro-
fissões é apresentar o real 
potencial de cada área, seja 
numa fábrica, num canteiro 
de obras ou no desenvol-
vimento de projetos. Como 
geração de energia solar ou 

Isaac Júnior/Suframa

Bosco assume a 
Suframa com foco 
na promoção regio-
nal e fortalecimento 
de ações no interior, 
além da moderniza-
ção institucional

Em Tempo

Com a publicação da 
portaria de nomeação, 
na terça-feira (25), no 
Diário Oficial da União 

(DOU), o ex-deputado fede-
ral João Bosco Gomes Saraiva 
assinou ainda na manhã de 
ontem, na sede da Suframa, 
o documento de posse como 
novo superintendente da 
Zona Franca de Manaus, em 
solenidade simbólica presti-
giada por assessores próxi-
mos e por equipe técnica da 
Autarquia liderada pelo ex-
-superintendente interino, 
Marcelo Pereira.

Natural de Manaus (AM), 
Bosco Saraiva acumula mais 
de 40 anos de experiências 
nos setores industrial, urba-
no e político-econômico do 
Estado do Amazonas. Durante 
quase toda a década de 1980, 
atuou em cargos técnicos e de 
chefia em empresas do Polo 
Industrial de Manaus (PIM), 
como Semp Toshiba, Sharp do 
Brasil e Gradiente Industrial. 

Já a partir da década de 
1990, dedicou-se a uma ampla 
trajetória em cargos públicos 
e eletivos, ocupando postos 
de representatividade duran-
te suas passagens tanto por 
órgãos governamentais, como 
o Instituto de Previdência do 
Amazonas (Ipasea), o Institu-

to Municipal de Planejamento 
Urbano de Manaus (Implurb), 
a Secretaria de Infraestrutu-
ra do Amazonas (Seinfra) e a 
Secretaria de Estado da Se-
gurança Pública, quanto em 
mandatos na Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM), As-
sembleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam) e Câmara dos 
Deputados – nesta, inclusive, 
chegou a ser presidente da 
Comissão de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços (Cdeics), 
onde dedicou-se exclusiva-
mente à defesa dos interesses 
e das vantagens comparativas 
do modelo Zona Franca de 
Manaus. Saraiva também foi 
vice-governador do Amazo-
nas, em 2017.

Em seu primeiro dia oficial 

de atividades como novo ges-
tor da Suframa, Saraiva teve 
agenda movimentada com a 
realização de uma coletiva de 
imprensa e de uma reunião 
interna com superintendentes 
adjuntos e coordenadores-re-
gionais da Suframa, incluindo 
servidores que atuam em uni-
dades descentralizadas nos 
Estados do Amazonas, Amapá, 
Acre, Rondônia e Roraima.

Nas interações iniciais com 
profissionais da imprensa e da 
autarquia, Saraiva agradeceu a 
receptividade dos servidores e 
a confiança do presidente da 
República, Luiz Inácio Lula da 
Silva, e do vice-presidente e 
ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviço 
(MDIC), Geraldo Alckmin, bem 
como da bancada federal do 

Amazonas no Congresso Na-
cional, que fez a indicação do 
seu nome para o cargo de 
forma unânime.

Prioridades
Ele também fez questão de 

enfatizar três missões priori-
tárias que a nova gestão terá 
pela frente, conforme acor-
dado com o MDIC: promover 
com muita intensidade a in-
tegração regional; dinamizar 
a interiorização das ações da 
Suframa; e avançar na mo-
dernização institucional, com 
atenção especial à necessi-
dade de valorização das con-
dições salariais dos servidores 
da casa.

“A Suframa está intrínseca à 
vida de todos nós e tem sido 
o motor de desenvolvimento 

dessa região importantíssima 
para o Brasil ao longo dos 
últimos 56 anos. Precisamos 
não apenas fortalecer toda 
a nossa região, levando in-
formações e orientações aos 
micro e pequenos empresários 
que estão nos municípios do 
interior e mostrando a eles 
como usufruir dos benefícios 
da Zona Franca de Manaus, 
mas também fazer a moderni-
zação da Suframa, e isso passa 
necessariamente pelo resta-
belecimento da motivação e 
do bem-estar dos servidores 
desta casa. A importância dos 
servidores da Suframa para o 
Amazonas e para a Amazônia é 
incomensurável. Então lutarei 
com todas as minhas forças 
junto à nossa bancada federal, 
ao ministro e ao presidente 

para que possamos resta-
belecer a força dos nossos 
servidores e colaboradores”, 
afirmou Saraiva.

Andamento
O superintendente tam-

bém comentou temas de 
grande relevância para o mo-
delo Zona Franca de Manaus, 
como Reforma Tributária e 
Centro de Biotecnologia da 
Amazônia (CBA), e indicou 
que buscará aproveitar sua 
ampla experiência técnica e 
política para que as diversas 
demandas de fortalecimen-
to das ações da Suframa te-
nham o devido andamento 
e que as oportunidades de 
geração de emprego e ren-
da sejam amplificadas em  
toda a região.

Bosco Saraiva assina documento de posse como novo superintendente da Zona Franca de Manaus

em tecnologia da informação.   

Exposições e serviços
As peculiaridades de cada 

profissão serão apresentadas 
mediante a exposição de traba-
lhos específicos, que elabora-
dos pelos alunos finalistas. En-
tre os destaques está o projeto 

“Decotresh”, que faz o reapro-
veitamento de materiais que 
iriam para o lixo e os transforma 
em objetos de decoração. O tra-
balho está sendo desenvolvido 
por alunos do curso técnico em 
administração.

“Tem sido um grande de-
safio, sobretudo pelo tempo 

que tivemos para planejar e 
desenvolver o trabalho, mas 
acreditamos que o resulta-
do será compensatório, visto 
que em nossa área precisa-
mos saber lidar com desa-
fios e adversidades”, conta 
a estudante Rafaela Galvão, 
integrante da equipe.
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Empreendimentos de Presidente 
Figueiredo recebem painéis solares
Brilha Amazonas 
atende iniciativas 
que movimentam 
o turismo na terra 
das cachoeiras 

TÁCIO MELO/AMAZONASTUR

O programa “Brilha 
Amazonas” fez a 
entrega, ontem 
(25), de 36 kits de 

painéis solares para inicia-
tivas e empreendimentos 
que têm o turismo como 
fonte de renda, em Presi-
dente Figueiredo (distan-
te 117 km de Manaus). O 
programa é uma iniciativa 
do governo do Estado, por 
meio da Empresa Estadual 
de Turismo do Amazonas 
(Amazonastur).

Fonte de energia lim-

Em Tempo

Proprietária do empreendimento turístico Abraço Verde é uma das beneficiadas pelo Brilha Amazonas

vendo, assim, o turismo, 
apoiando os empreendi-
mentos, o trade local, para 
que eles possam investir 
mais recursos, capacitan-
do, contratando mais pes-
soas, o que gera mais re-
curso, renda e emprego”,  
afirmou Ribeiro.

Para Marilda Tavares, 
proprietária do empreen-
dimento turístico Abraço 
Verde e uma das beneficia-
das pelo Brilha Amazonas 
na terra das cachoeiras, a 

entrega dos kits irá gerar 
economia. 

“A gente visa melhoria no 
atendimento aos nossos 
hóspedes, porque como a 
gente fica concentrado no 
meio da floresta temos vá-
rios imprevistos de falta de 
energia. E futuramente, de-
pendendo da diminuição da 
nossa conta, vamos ter um 
valor melhor para apresen-
tar aos nossos hóspedes”, 
comentou. 

Credenciamento 
O interessado em adquirir 

o kit solar deve realizar o 
credenciamento e preen-
cher os critérios do edital de 
chamamento e solicitar até 
cinco placas solares. Para 
requisições acima de um 
kit deverá ser apresentado 
um projeto, assinado por 
um engenheiro eletricista, 
justificando a necessidade, 
e comprovando a área dis-
ponível para instalação.   

Todas as informações 

podem ser acessadas no 
site da Amazonastur por 
meio do link: content/
uploads/2023/02/Edital-
- d e - C r e d e n c i a m e n t o -
-de-Doação-de-Kits-de-
-Energia-Solar.pdf.

O Brilha Amazonas foi 
lançado em fevereiro deste 
ano com objetivo de forta-
lecer os empreendimentos 
que trabalham com turismo 
no Amazonas. Ao todo, se-
rão distribuídos 253 kits de 
painéis solares no estado.

Criada em memória às 
vítimas de acidentes e do-
enças relacionadas ao tra-
balho, além de chamar a 
atenção para a importância 
de oferecer um ambiente 
seguro e saudável aos tra-
balhadores, nesta sexta-
-feira (28), é comemorado 
o Dia Mundial da Seguran-
ça e da Saúde no Trabalho. 
Em alusão à data, o Centro 
de Ensino Literatus reforça 
as ações da campanha Abril 
Verde, buscando capacitar 
os alunos no curso Técnico 
em Segurança do Trabalho.

“Nos dias 27 e 28 realiza-
remos uma programação 
totalmente dedicada ao 
Abril Verde, com palestras, 
discussões sobre casos e 
estatísticas, e até produ-
ção de maquetes que irão 
reproduzir ambientes se-
guros aos trabalhadores 
da construção civil, indús-
tria, atividade portuária, 

mineração e plataforma 
de petróleo”, informou a 
mantenedora do Literatus, 
Elaine Saldanha.

Entre os especialistas 
que estão palestrando está 
Maria Jefres, engenheira 
de Segurança do Trabalho 
que irá abordar o mesmo 
assunto do livro em que é 
co-autora, “O sexto risco: 
Quando as relações de tra-
balho adoecem a mente”.

Maria avalia que é funda-
mental que a saúde e se-
gurança física e emocional 
dos colaboradores sejam 
prioridade nas empresas. 
Uma das primeiras conse-
quências disso é uma que-
da expressiva no número 
de afastamentos que cos-
tumam ocorrer em função 
de problemas ocorridos na 
empresa. Além disso, há o 
aumento do ganho na pro-
dutividade e desempenho 
das equipes.

Podcast aborda a carreira de corretor de imóveis
VIRANDO A CHAVE

Segurança no ambiente 
de trabalho

Um projeto pioneiro do 
Grupo MRV&CO lança pla-
taforma de comunicação 
inédita para corretores de 
imóveis do Brasil. O Pod-
cast “Virando a Chave” teve 
o primeiro episódio grava-
do no último dia 18, com a 
participação de especialis-
tas do mercado e parceiros 
convidados para abordar 
os diversos desafios da 
profissão e quais são os 
diferenciais necessários 
para se destacar na área.

Com cinco episódios, o 
Podcast “Virando A Cha-
ve” será disponibilizado 
por todas as plataformas 
de áudio como Spotify, 
Deezer e Google, além da 
exibição, por meio de vídeo, 
no canal do Youtube da 
MRV. O host do projeto é 
Thiago Ely, Diretor Executi-
vo Comercial da MRV, que 
leva sua expertise, facili-
tando a democratização do 
conhecimento para esses 
profissionais, já que cada 
episódio conta com a parti-
cipação de um especialista 
do setor e de um corretor 
premium da companhia. 

A primeira tempora-
da receberá Guilherme 
Blumer (especialista em 
marketing e inovação no 
mercado imobiliário), Da-
niele Akamine (advogada 
especialista em economia 
da construção e financia-

ABRIL VERDE 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Gravação do primeiro episódio do Podcast “Virando a Chave”

Centro de Ensino Literatus reforça as ações da campanha Abril Verde

mento imobiliário), Felipi Adau-
to (diretor executivo da DF Casa 
Imóveis e co-autor do livro “A 
chave da venda de Imóveis”), 
Cléa Kouri (consultora de ges-
tão e carreiras 60+/Projetos 
para empresas em diversidade 
etária e educação para longe-
vidade) e Fabiana Bruno (CEO 
da SUBA, agência de conteú-
do, especialista em influência, 
focada em amplificar marcas 
institucionais e pessoais). 

Os profissionais abordarão 
temas sobre como vender 
nas redes sociais, corretores 
60+, financiamento imobiliário 
e estratégias de vendas, com 
os corretores da MRV Álvaro 

Rondon (MT), Jhony Dias (RJ), 
Ana Flávia Moreira (GO), Sinésio 
Ribeiro (MG) e Victória Munhóz 
(RS). 

Além do Podcast, a compa-
nhia aposta em outros pilares 
para impulsionar a carreira de 
corretores de imóveis com so-
luções de tecnologias emer-
gentes, que serão lançadas em 
breve.

“Mesmo proporcionando 
treinamentos e capacitações 
de acordo com novas tecnolo-
gias e tendências, sentíamos 
há algum tempo que faltava 
no setor imobiliário um canal 
de comunicação direta com os 
corretores. Hoje, anunciamos 

com orgulho a primeira ini-
ciativa da área para construir 
e impulsionar uma comuni-
dade de corretores através 
de tecnologias emergentes, 
como soluções de relaciona-
mento, capacitação e con-
teúdo de alto valor”, afirma 
Thiago Ely, diretor executivo  
comercial da MRV.

Ana Flávia Moreira, corretora 
de imóveis que atua há quase 
uma década na MRV aponta 
a importância do Podcast na 
troca de conhecimento entre 
os profissionais do setor. “O 
podcast veio para agregar, pois 
tem acesso livre e ficará sem-
pre disponível”, destaca.

pa e renovável, os kits de 
painéis produzidos a partir 
da captação de energia so-
lar entregues pelo “Brilha 
Amazonas” reforçam o tu-
rismo de forma sustentá-
vel no município, também 
conhecido como terra das 
cachoeiras, que possui mais 
de 150 cachoeiras, grutas e 
cavernas. 

O vice-presidente da 
Amazonastur, Ian Ribeiro, 
destacou que as entre-
gas dos kits reafirmam o 
compromisso do governo 
do Estado em fortalecer o 
turismo local, sustentável e 
com geração de renda. 

“O Brilha Amazonas é 
um programa para ajudar 
a sustentabilidade com 
energia limpa, uma ener-
gia sustentável, desenvol-
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Programa de Saneamento 
beneficia famílias de Parintins
O Prosai Parintins 
vai contar com 
investimentos de 
R$ 413,8 milhões, 
destinados à 
requalificação 
urbanística

TIAGO CORRÊA / UGPE

A Unidade Gestora 
de Projetos Es-
peciais (UGPE) do 
Governo do Ama-

zonas realiza, esta semana, 
a atualização cadastral das 
famílias beneficiadas pelo 
Programa de Saneamen-
to Integrado de Parintins 
(Prosai). A ação realizada 
no município (a 369 quilô-
metros de Manaus) iniciou 
na segunda-feira (24) e se 
estende até sexta-feira 
(28). Além do cadastro, 
também visa à mobilização 
da comunidade da área de 
abrangência do programa 
para a formação do Grupo 
de Apoio Local (GAL).

De acordo com o coorde-
nador executivo da UGPE, 
engenheiro civil Marcellus 
Campêlo, a visita antecede 
a Consulta Pública marcada 
para os dias 6 e 7 de junho, 
em Parintins. Durante cinco 
dias, os técnicos da área 
Social da UGPE estarão vi-
sitando cada um dos 1.077 
imóveis que foram cadas-
trados em 2020, na primei-
ra fase de preparação para 
o programa.

“Nessa visita, as equipes 
sociais atualizam os dados 
dos proprietários e de seus 
familiares, para obter um 
retrato atual da envoltória 
de intervenção. É também 
o primeiro passo para o 
processo de mobilização 
para a Consulta Pública, 

Em Tempo

Cadastro das famílias beneficiadas pelo Programa de Saneamento Integrado de Parintins

Inscrições para vestibular de Medicina 2023/2 da Fametro
NOTA 5 NO MEC 

As inscrições para o ves-
tibular do curso de Medici-
na do Centro Universitário 
Fametro já estão abertas, 
referente ao segundo se-
mestre de 2023, com prazo 
até dia 10 de maio, pelo site 
da instituição (https://me-
dicina.fametro.edu.br/).

Serão disponibilizadas 50 
vagas com ingresso por meio 
do vestibular, além de nota 
do Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem), trans-
ferência externa e portador 
de diploma.

A prova será realizada 
no dia 11 de maio, das 14h 
às 18h, e o resultado final 
será divulgado no dia 12 de 
maio, data em que também 
inicia a primeira chamada 
para matrículas, que vai até 
dia 16 de maio. A segun-
da chamada vai de 17 até  
20 de maio.

Nota 5 no MEC 
Único na Região Norte a al-

cançar nota máxima (5) no con-
ceito do Ministério da Educa-
ção (MEC), o curso de Medicina 
da Fametro oferece benefícios, 
como: a mesa anatômica 3D, 
onde  alunos podem avaliar o 
funcionamento do corpo hu-
mano de forma digital e pre-
cisa; laboratório de habilidades 
práticas altamente equipado; 
metodologias ativas, onde os 
estudantes adquirem habili-
dades práticas desde o primei-
ro período da graduação, além 
da disciplina de empreende-
dorismo para inovação dentro 
da área da saúde.

O estudante do curso de 
Medicina da Fametro também 
tem a chance de participar de 
projetos de iniciação científica 
e de extensão e é preparado 
para lidar com a realidade re-
gional.

DIVULGAÇÃO/ FAMETRO

Alunos do curso de medicina da Fametro contam com uma estrutura ampla para se qualificarem e desenvolverem o conhecimento

pois é quando iniciamos a 
formação do GAL”, observa 
Campelo.

A atualização dos ca-
dastros vai poder mostrar 
quem é o atual titular da 
residência, o tamanho do 
grupo familiar, se foi impac-
tado com as últimas cheias, 
o tipo de construção e uso 
desses imóveis, se é de 
alvenaria ou de madeira, 
se tem alguma atividade 
comercial na moradia e, 
principalmente, ouvir se as 
pessoas desejam sair da 
localidade em que residem. 

“É uma fase de extrema 
importância para o proces-

so de reassentamento, pois 
essas famílias, que foram 
cadastradas em 2020, po-
dem ter, agora em 2023, 
uma condição diferente”, 
observa.

Participação e Consulta 
Pública

As equipes que estão em 
Parintins também estão in-
formando e mobilizando a 
comunidade das áreas de 
intervenção do programa 
para a formação do Grupo 
de Apoio Local do Prosai. 
De acordo com a subcoor-
denadora Social da UGPE, 
Viviane Dutra, o GAL é uma 

instância informal de parti-
cipação da comunidade de 
caráter consultivo.

“Da mesma forma que 
acontece com o Programa 
Social e Ambiental de Ma-
naus e Interior (Prosamin+), 
na capital, o GAL reunirá em 
Parintins lideranças locais 
que estejam dispostas a 
acompanhar o processo de 
intervenção, desde a sua 
fase inicial de preparação, 
para ajudar na dissemina-
ção das informações e ser 
um ponto de consulta e 
percepção da realidade lo-
cal. Vamos montar o grupo 
agora, para que, em junho, 

essa instância de partici-
pação esteja mobilizada e 
ciente do que é o processo 
de Consulta Pública que 
iremos realizar no municí-
pio”, explicou Viviane Dutra.

Programa de Saneamen-
to Integrado

O Prosai Parintins vai 
contar com investimentos 
de R$ 413,8 milhões, prove-
nientes de recursos diretos 
do Governo do Amazonas e 
via financiamento do Banco 
Interamericano de Desen-
volvimento (BID).

As ações do programa 
ocorrerão durante seis 

anos e irão contemplar a 
requalificação urbanística 
da região da Lagoa da Fran-
cesa e de adjacências, com 
a construção de unidades 
habitacionais, sistemas de 
tratamento de esgoto sani-
tário, com a implantação de 
redes de coleta e a constru-
ção de uma Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE) e 
uma estação de captação, 
tratamento e distribuição 
de água para toda a po-
pulação da área urbana do 
município.  O Prosai Parin-
tins também irá reassentar 
cerca de 1.077 famílias de 
áreas de risco de alagação.
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Casa de Praia Zezinho Corrêa 
tem data de inauguração
Novo complexo 
turístico está previsto 
para ser inaugurado 
no próximo dia 1º 
de maio, na orla do 
complexo turístico 
Ponta Negra

DIVULGAÇÃO

O prefeito de Ma-
naus, David Al-
meida, vistoriou, 
ontem (25), a fase 

final das obras da Casa de 
Praia Zezinho Corrêa, loca-
lizada na orla do complexo 
turístico Ponta Negra, Zona 
Oeste. O espaço, previs-
to para ser inaugurado no 
próximo dia 1º de maio, al-
cança 98% de conclusão, 
faltando ajustes e altera-
ções específicas, além das 
operações de negócios 
previstos para o novo pon-
to turístico e de visitação da 
capital amazonense. 

“Dia 1º de maio, na pró-
xima segunda-feira, nós 
estaremos devolvendo à 
população da cidade esse 
espaço que está lindo, co-
locando novamente Ma-
naus de frente para o rio. 
Nossa ideia é fazer com que 
as pessoas tenham acesso 
a essa vista, a essa pai-
sagem linda do rio Negro, 
nosso cartão-postal, e a 
Casa de Praia Zezinho Cor-
rêa tem essa proposta, aqui 
teremos espaço gastronô-
mico, cultural, de lazer e 

Em Tempo

entretenimento, então nós 
vamos devolver tudo isso 
para a cidade de Manaus”, 
afirmou Almeida. 

O chefe do Executivo mu-
nicipal frisou, ainda, que a 
inauguração será marcada 
por uma programação co-
memorativa em alusão ao 
Dia do Trabalhador. “Te-
remos algumas atrações 

especiais nessa festa do 
dia 1º, Dia do Trabalhador, 
com uma programação ex-
tensa que a população vai 
conseguir participar”, disse.

O espaço público está 
sendo instalado onde fun-
cionava uma antiga casa de 
shows, que estava abando-
nada há mais de 20 anos. 
O novo espaço fornecerá 

uma central de artesanato, 
playground, áreas de convi-
vência, quiosques e ações, 
com estrutura para receber 
shows de pequeno porte.

Homenagem
O local passa a se cha-

mar Casa de Praia Zezinho 
Corrêa, em homenagem 
ao cantor amazonense 

José Maia Nunes Corrêa, 
conhecido como Zezinho 
Corrêa. Nascido em 21 de 
maio de 1951 no municí-
pio de Carauari, no Ama-
zonas, Zezinho Corrêa 
é considerado um dos 
maiores ícones da cultura  
amazônica.

O artista atuou em vários 
musicais antes de começar 

sua carreira como cantor, 
na década de 1980. Ingres-
sou no grupo Carrapicho, 
que estourou na década 
de 1990 com o single “Tic, 
Tic, Tac”. Além de cantor, 
foi ator e um grande in-
centivador da arte local. 
Morreu aos 69 anos, em 6 
de fevereiro de 2021, vítima 
de Covid-19.

A Prefeitura de Manaus 
vem reforçando os serviços 
de limpeza nos principais 
cemitérios da cidade, in-
cluindo o Nossa Senhora 
Aparecida, São João Ba-
tista, São Francisco, San-
to Alberto, Santa Helena 
e Piedade. A revitalização 
inclui capina, poda, pintura 
de meio-fio e dos prédios 
da capela e administração, 
entre outros.

Com o objetivo de garan-
tir a manutenção e preser-
vação desses importantes 
espaços da cidade, a pre-
feitura tem intensificado 
os serviços de limpeza nos 
cemitérios, especialmente 
durante os períodos de 
grande fluxo de visitantes, 
como o Dia de Finados e o 
Dia das Mães.

De acordo com o secre-
tário da pasta, Sabá Reis, a 
limpeza desses espaços é 

fundamental para garantir 
a segurança e o bem-estar 
dos visitantes. “Estamos 
trabalhando duro para 
manter nossos cemitérios 
limpos e bem cuidados, 
para que as pessoas pos-
sam visitar seus entes que-
ridos com conforto e tran-
quilidade. O prefeito David 
Almeida tem nos pedidos 
para cuidarmos desses es-
paços e é o que estamos 
fazendo”, disse.

Além dos serviços de lim-
peza, a Semulsp também 
tem investido na infraes-
trutura dos cemitérios, rea-
lizando reparos e melhorias 
nas estruturas existentes 
e construindo novas ins-
talações.

“É a Prefeitura de Manaus 
trabalhando todos os dias 
para deixar a cidade mais 
limpa, mais linda, mais hu-
mana”, ressaltou Sabá Reis.

 Campanha de Dia das Mães presenteia com joia
PROMOÇÃO

Cemitérios recebem 
serviços de limpeza

O Amazonas Shopping 
dá início, nesta sexta-fei-
ra (28), à campanha pelo 
Dia das Mães, que vai pre-
sentear os clientes com 
pulseiras em prata 925 
quilates da Inspiarazzi. 
A promoção, que conta 
com a parceria também 
da Ramsons, segue até 
a data comemorativa, dia 
14 de maio.

O superintendente 
do Amazonas Shopping, 
Rafael Saldanha, ressalta 
que o Dia das Mães é uma 
data muito importante 
para o varejo. “Os lojistas 
estão com o estoque pre-
parado para surpreender 
os clientes que forem em 
busca do presente ideal 
para a data”, afirmou.

Segundo a gerente de 
marketing do shopping, 
Ivanna Passos, nessa 
campanha a proposta é 
usar o simbolismo da joia 
para ressaltar a impor-
tância da figura materna 
e toda sua preciosidade.

Para participar da pro-
moção é simples. A partir 
de R$ 400 em compras, 
os clientes podem trocar 
as notas fiscais por uma 
pulseira em prata 925 
quilates da Inspiarazzi. 
No compre e ganhe, cada 
pessoa pode retirar ape-
nas um brinde por CPF.

As trocas das notas fis-
cais devem ser feitas no 

REVITALIZAÇÃO 
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DIVULGAÇÃO

Amazonas Shopping realiza campanha pelo Dia das Mães

Revitalização inclui capinação, poda, pintura de meio-fio e dos prédios

aplicativo “Amazonas Shop-
ping” e o brinde retirado no 
lounge do shopping, locali-
zado na Praça de Eventos 
Rio Solimões, no primeiro 
piso, em frente à loja C&A, 
de segunda-feira a sábado, 
das 10h às 22h e, domingo, 
das 12h às 21h. O regulamento 
completo da promoção está 
disponível no site e aplicativo 
do shopping.

Assistente de Compras
Para quem quer se anteci-

par e comprar o presente de 
Dia das Mães, o Amazonas 
Shopping tem ótimas opções. 
Além de visitar as lojas, os 

clientes podem ter acesso a 
todos os produtos das lojas 
do empreendimento através 
do serviço de Assistente de 
Compras. Com total conforto 
e tranquilidade, e de manei-
ra totalmente digital, podem 
escolher o produto, pagar e 
receber onde desejar.

A Assistente de Compras 
funciona da seguinte forma: 
o cliente entra em contato 
através do WhatsApp (92) 
98404-5544 e informa os 
produtos que deseja adqui-
rir. A profissional responde 
com a curadoria dos itens 
disponíveis nas lojas do sho-
pping. Em seguida, a pes-

soa escolhe o que deseja, a 
forma de pagamento e de 
entrega. A Assistente realiza 
o cadastro do pedido e envia 
o link de pagamento. Depois 
da confirmação, o produto é 
retirado na loja e a pessoa o 
recebe, através da modali-
dade escolhida, delivery ou 
drive-thru.

O serviço funciona de se-
gunda-feira a sábado, das 
10h às 21h20. O produto é 
entregue no mesmo dia, se 
o pedido for feito até às 16h. 
Se passar desse horário, é 
entregue no dia seguinte. A 
retirada no drive-thru ocorre 
das 12h às 19h30.
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Em discurso realiza-
do na Assembleia da 
República de Portu-
gal, em Lisboa, nesta 

terça-feira (25), o presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) voltou a conde-
nar a invasão russa à Ucrâ-
nia e defendeu uma refor-
mulação no Conselho de 
Segurança da Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
para ampliar o número de 
membros do órgão que, se-
gundo Lula, “não represen-
ta a correlação de forças do 
mundo contemporâneo”.

“Nenhuma solução de 
qualquer conflito, nacional 
ou internacional, será du-
radoura se não for baseada 
no diálogo e na negocia-
ção política”, disse Lula. A 
declaração foi seguida de 
aplausos. “O Brasil com-
preende a apreensão cau-
sada pelo retorno da guer-
ra à Europa. Condenamos 
a violação da integridade 
territorial da Ucrânia”, afir-
mou. 

Em seguida, Lula pon-
tuou que a guerra não 
poderá seguir indefinida-
mente. “A cada dia que os 
combates prosseguem, 
aumenta o sofrimento 
humano”, destacou Lula, 

Após falas 
controvérsias 
sobre guerra, 
Lula passou a 
condenar ações 
russas

que chamou a atenção 
para o fato de que as cri-
ses alimentar e energética 
“são problemas de todo o 
mundo”.

O discurso de Lula foi 
marcado, na maior parte 
do tempo, por aplausos dos 
presentes. O início, porém, 
foi bastante tumultua-
do por parlamentares do 
partido Chega, da extre-
ma-direita portuguesa. Os 
políticos levaram cartazes 
contra Lula e de apoio à 
Ucrânia, além de ecoarem 
gritos de repúdio ao bra-
sileiro. A manifestação foi 
duramente repreendida 

pelo presidente do parla-
mento português, Augus-
to Santos Silva, que pediu 
respeito e se desculpou 
com Lula no início da sua 
manifestação. 

No discurso, Lula tratou 
do papel atual da diploma-
cia brasileira e indicou que 
o seu governo representa 
uma retomada da “tradi-
ção diplomática do Brasil”. 
Segundo Lula, o país está 
renovando o “compromis-
so com as instituições mul-
tilaterais”.

Por outro lado, o presi-
dente brasileiro manifes-
tou a sua impressão de 

que “as ferramentas da 
governança global têm 
se mostrado inadequadas 
para fazer frente aos desa-
fios atuais”. De acordo com 
Lula, o Conselho de Segu-
rança da ONU encontra-se 
“praticamente paralisado” 
e a sua composição, “deter-
minada ao fim da Segunda 
Guerra Mundial, setenta e 
oito anos atrás, não re-
presenta a correlação de 
forças do mundo contem-
porâneo”.

Na composição atual, o 
conselho permanente do 
órgão é composto por Es-
tados Unidos, Rússia, Rei-

no Unido, França e China. 
Com exceção do último, 
todos os demais países 
foram os vencedores da II 
Guerra Mundial. Na práti-
ca, os cinco países têm o 
poder de vetar decisões a 
nível mundial. Para além 
do conselho permanen-
te, o órgão é composto, 
também, por integrantes 
não-permanentes, que são 
eleitos para mandatos de 
dois anos. Um deles, no 
momento, é o Brasil, que 
assumiu o posto no início 
do ano passado.

O Brasil demanda uma 
vaga no conselho perma-

Prefeito de 65 anos se casa com adolescente de 16 e dá cargo para sogra
Divulgação

Hissam Hussein Dehaini, do partido Cidadania, está em seu segundo mandato consecutivo na cidade

O prefeito de Araucária, 
no Paraná, Hissam Hussein 
Dehaini, de 65 anos, se casou 
com uma adolescente de 16 
anos e, na mesma semana, 
nomeou a sogra como secre-
tária municipal de Cultura e 
Turismo. A tia da garota tam-
bém trabalha na prefeitura.

De acordo com registros do 
Jornal Oficial dos Cartórios de 
Registro Civil do Brasil, o pre-
feito e a jovem apresentaram 
no último dia 12 os documen-
tos exigidos por lei para se ca-
sarem. Segundo informações 
da imprensa local, a cerimônia 
civil aconteceu no dia 15.

A mãe da adolescente, 
Marilene Rode, foi assesso-
ra executiva do prefeito e, 
em janeiro de 2022, passou 
a ocupar o cargo de dire-
tora-geral de Educação em 
regime comissionado. Já no 
último dia 13, como consta no 
Diário Oficial da cidade, ela foi 
exonerada. Porém, no mesmo 

dia, ela foi ‘promovida’ a se-
cretária de Cultura e Turismo.

A tia da atual primeira-da-
ma de Araucária, Elizangela 
Rode, também já ocupou car-
gos públicos. Conforme apu-
rado pelo Terra, em setem-
bro de 2019 ela foi nomeada 
assessora do secretário de 
Planejamento. Na sequência, 
há registros de exonerações 
em 2020 e 2021 neste mes-
mo cargo. Já em outubro de 
2022 ela foi nomeada pelo 
prefeito como representante 
da Secretaria Municipal de 
Planejamento em ciclo que 
se estende até 2024.

O prefeito Hissam Hussein 
Dehaini, do partido Cidadania, 
está em seu segundo man-
dato consecutivo na cidade. 
De acordo com registros, ele 
já foi casado e se divorciou. 
Pelo Código Civil, é permitido 
que jovens se casem com a 
autorização dos pais ou res-
ponsáveis a partir dos 16 anos. 

A imprensa procurou a 
Prefeitura de Araucária para 
obter detalhes sobre os car-
gos públicos ocupados por 
familiares da nova esposa do 
prefeito, mas a assessoria in-
formou que não se manifes-
tará sobre o assunto.

Já sobre a nomeação de 
Marilene Rode, atual sogra 
do prefeito, para o cargo de 
secretária de Cultura e Turis-
mo, a secretaria de Comuni-
cação Social afirmou ser um 
ato discricionário do chefe do 
Executivo.

“O qual entendeu que a 
servidora em questão reú-
ne as condições necessárias 
para o exercício do cargo, vez 
que possui 26 anos de ex-
periência no serviço público, 
com ampla vivência na área 
da Educação e em funções 
de chefia, assessoramento e 
direção, inclusive nesta Mu-
nicipalidade”, complementou 
a nota.

PARANÁ 

Lula condena invasão na Ucrânia 
e defende reformulação na ONU

 Lula tratou do papel atual da diplomacia brasileira e indicou que seu governo representa retomada de tradição diplomática

nente desde, pelo me-
nos, os anos 1990, e as 
negociações para isso 
atravessaram os dois 
mandatos anteriores de 
Lula na presidência do 
país, com avanços e re-
trocessos. Situado nesse 
contexto, o presidente 
brasileiro defendeu, no 
discurso de hoje, “uma 
reforma que resulte na 
ampliação do Conselho, 
de maneira a que to-
das as regiões estejam 
representadas de forma 
permanente, de modo a 
torná-lo mais represen-
tativo em seu processo 
deliberativo e mais efi-
caz na implementação de 
suas decisões”. 

Ao discursar ao lado do 
presidente do parlamento 
português, Augusto San-
tos Silva, Lula participou 
do evento de comemora-
ção do 49º aniversário do 
25 de abril, data que mar-
cou a Revolução dos Cra-
vos, em Portugal, que pôs 
fim ao regime salazarista, 
à época liderado por Mar-
celo Caetano, sucessor do 
ditador António Salazar. 
Nesta data, em 1974, Por-
tugal encerrou um período 
autoritário que durou mais 
de quarenta anos.

Sobre a data simbólica, 
Lula fez um paralelo com 
o fim dos regimes de ex-
ceção em Portugal e no 
Brasil. “O 25 de Abril per-
mitiu que Portugal desse 
um verdadeiro salto para 
o futuro. […] O êxito de 
nossos irmãos portugue-
ses nos mostrava que, 
em breve, seria a vez de 
nós brasileiros iniciarmos 
nossa jornada rumo à re-
conquista da liberdade e 
da democracia”, afirmou 
Lula.
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   3.785/2012

AMAZON COMBUSTÍVEIS PARA VEÍCULOS E CONSTRUÇÕES LTDA, 
torna público que recebeu da SEMMAS, a LMO N° 132/2015-2, sob 
o protocolo AMA2100052694, que autoriza a atividade Comércio Ata-
cadista, com a finalidade de autorizar o funcionamento do comércio 
varejista de combustíveis para veículos automotores – composto por 
03 (três) tanques de armazenamento, sendo 01 (um) pleno de 30m³ 
e 02 (dois) bipartidos de 10/20m³, totalizando um volume de 90m³. 
Com validade até 20/04/2026, sito na Av. Do Turismo, Nº 109 – Ponta 
Negra – Manaus/AM – CEP 69037005.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS



Manaus, quarta-feira 26 de abril de 2023

Jonathan Ferreira

Banda Djavú, Beto Barbo-
sa, Wanderley Andrade, Nu-
nes Filho e Conde Só Brega 
serão as atrações do Festival 
Só tem Brega, que ocorre em 
Manaus no dia 6 de maio, 
no Espaço Via Torres. Nesse 
ano, uma das novidades é 
que o evento vai trazer uma 
exposição especial voltada 
para os amantes de carros 
antigos.

“Os admiradores das relí-
quias sobre quatro rodas vão 
ter a oportunidade de ver os 
modelos bem de perto, já 
que o Brega tem uma certa 
relação com o ‘vintage’. Eles 
estarão expostos na área VIP 
do Só tem Brega. Quer for 
curtir o nosso Festival terá 
a oportunidade de conhecer 
modelos desde a década de 
1960. Nós vimos que seria 

muito legal proporcionar ao 
público uma imersão nesse 
universo”, destacou a CEO 
da MIB Evento, Mayara Bri-
lhante. 

A ideia é que a pessoa se 
divirta e aproveite para ver 
os carros que fazem sucesso 
até hoje. Vai ser uma opor-
tunidade de levar toda a 
família e ainda fazer fotos 
no espaço. A ação é uma 
parceria entre a MIB Eventos 
e a Bright Garage.

Só tem Brega
Os ingressos já estão à 

venda a partir de R$65 no 
site shopingressos.com.br e 
nas Óticas Diniz dos Shop-
pings Manauara, Amazonas 
e Sumaúma. As entradas 
podem ser adquiridas por 
setores: camarote adocica; 

mesa ouro - me libera; mesa 
prata - mas credo e pista 
- subindo pelas paredes. O 
mapa com a disposição dos 
setores já está disponível no 
Instagram da MIB Eventos, 
em @mibeventosmao.

“Serão 12 horas de festa 
no maior evento de-
dicado ao gênero 
musical em Ma-
naus. A cantora 
Márcia Novo vai 
abrilhantar a 
festa como 
m a d r i n h a 
e apresen-
tadora do 
evento. Ela 
será a apre-
sentadora do 
evento e claro 
que vai animar muito 
o público”, disse.

ATRAÇÃO ESPECIAL 
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Exposição de carros antigos será atração do Festival Só tem Brega

Papel do Hip-Hop e produções 

   Da redação

“A Lei Paulo Gus-
tavo especifica o 
Hip-Hop dentro 
do edital e isso é 

uma forma de garantir reco-
nhecimento ao nosso traba-
lho”, ressalta Mel Angeoles, 
vice-presidente da Associa-
ção Intercultural de Hip-Hop 
Urbanos da Amazônia (AIH-
HUM). Uma reunião com a 
categoria foi realizada pela 
Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa do Amazonas 
(SEC), ontem (25), em cum-
primento às exigências do 
Ministério da Cultura (MinC) 
e como política afirmativa 
para facilitar a inclusão dos 
artistas locais. 

A assessora jurídica da 
SEC, Anne Paiva, informa 
que segmentar as reuniões 
é uma forma de aproximar a 
linguagem da lei para cada 
setor e gerar mais oportu-
nidades de adesão em pro-
jetos. 

“Os profissionais da cul-
tura Hip-Hop estão seg-
mentados nos editais da 
Secretaria desde a lei Aldir 
Blanc e agora em 2023 com 
a Lei Paulo Gustavo (LPG), 
estamos garantindo nova-
mente aos profissionais do 
Hip-Hop uma maior ade-

urbanas na Lei Paulo Gustavo
Produtores, 
dançarinos e 
representantes 
do Hip-Hop 
no Amazonas 
discutem apoio 
público para a 
cena local 

DIVULGAÇÃO

são de projetos, tendo em 
vista que estamos fazendo 
reuniões segmentadas para 
essa linguagem cultural, 
para aproximar e dar maio-
res oportunidades a esses 
profissionais”, ressalta Anne. 

Edgar Damasco, produtor 
cultural de dança urbana, 
conta que a Lei vem depois de 
momentos de instabilidade 
e irá facilitar o desenvolvi-
mento de eventos de dança. 

“A Lei Paulo Gustavo aju-
dará muito o Hip-Hop, que 
sofreu muito durante a pan-
demia e vai trazer também 
reconhecimento e a opor-
tunidade de trabalhar com 
ajuda desse recurso, que irá 
expandir nossos trabalhos 
com a produção de even-
tos de dança urbana”, diz o 
produtor. 

Para Mel Angeoles, vice-
-presidente da Associação 

Intercultural de Hip-Hop 
Urbanos da Amazônia (AIH-
HUM), o recurso poderá am-
pliar eventos que já existem 
em Manaus e trazer maior 
reconhecimento às artes ur-
banas. 

“A Lei vai ajudar muito o 
Hip-Hop dentro de Manaus. 
Por ser uma cidade muito 
urbana e com influência da 
cultura hip-hop, Manaus 
tem skate, patins e dança 

breaking, que é uma mo-
dalidade olímpica, por isso 
acho importantíssimo que 
a Lei Paulo Gustavo tenha 
especificado essa cultura 
dentro da lei, é uma forma 
de garantir reconhecimento 
ao nosso trabalho”, afirma 
Mel. “Com essa lei será pos-
sível ampliar o alcance e dar 
maior visibilidade a produ-
ções urbanas, que já aconte-
cem e podem ser vistas em 

muitos bairros, com graffiti, 
batalhas, danças e outras  
expressões.”

Próxima reunião setorial
A próxima reunião setorial 

ocorrerá nesta quarta-feira 
(26), das 14h às 17h, com ar-
tistas de representatividade 
LGBTQIAPN+. A reunião será 
no Cineteatro Guarany, lo-
calizado na avenida Sete de 
Setembro, Centro.

Evento vai trazer uma exposição especial 
para os amantes de carros antigos

DIVULGAÇÃO

Profissionais da cultura Hip-Hop participam de reunião para discutir políticas para inclusão de artistas locais
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A gestão superior da 
Universidade do Esta-
do do Amazonas (UEA) 
recebeu, na segunda-

-feira (24), as chaves do teatro 
Américo Alvarez das mãos do 
secretário de Cultura e Eco-
nomia Criativa, Marcos Apolo 
Muniz. O espaço foi transferi-
do, integralmente, para a UEA 
e será utilizado para a realiza-
ção de atividades dos cursos 
de Dança, Teatro e Música 
da Escola Superior de Artes 
e Turismo (Esat/UEA).

Para o reitor da UEA, Prof. 
Dr. André Luiz Nunes Zogahib, 
a conquista é uma luta que 
a universidade tem desde o 
início da construção dos cur-
sos ofertados pela universi-
dade. “O espaço será de dis-
seminação dos cursos. Quero 
agradecer imensamente ao 
trabalho do secretário Apo-
lo, ao Governo do Estado do 
Amazonas, em nome do go-
vernador Wilson Lima, que se 
sensibilizou com a causa. Hoje, 
é um dia grandioso para a 
nossa universidade, uma data 
histórica para os cursos de 
Teatro, Música e Dança da 
nossa instituição.”

O secretário Marcos Apolo 
Muniz ressaltou que o espa-
ço continuará cumprindo a 
missão e vocação, que é a de 
formar novos profissionais. “O 
teatro, pela proximidade com 
a Esat, poderá contribuir, cer-
tamente, com a formação de 
muitos jovens em sua gradu-
ação. Agradeço ao reitor e à 
vice-reitora, Prof.ª Dra. Kátia 
Couceiro, pela iniciativa de 
buscar e lutar para que tor-

 DIVULGAÇÃO / SECRETARIA DE CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA)

Chaves do Teatro Américo 
Alvarez são entregues à UEA

Secretário Marcos Apolo Muniz entrega as chaves do espaço cultural para a direção da UEA

O espaço será 
utilizado para 
a realização de 
atividades dos cursos 
de dança, teatro e 
música da UEA

nasse realidade a transferên-
cia do espaço da Secretaria de 
Cultura para a UEA. Seguimos 
a orientação do governador 
Wilson Lima, que também 
compreende a importância 
do teatro a ser utilizado não 
só pela comunidade acadê-
mica. Ele também continuará 
atendendo a comunidade. ”

“O espaço será cenário de 
prática para a Escola Superior 
de Artes e Dança da nossa 
universidade. Agradeço ao 
governador Wilson Lima, ao 
secretário Apolo, e reforço 
que a UEA está de portas 
abertas para toda a popu-
lação amazonense”, disse a 
vice-reitora.

A Prof.ª Dra. Eneila San-
tos, do curso de Teatro da 
UEA, afirma que essa é uma 
conquista que a Esat espera 
há muito tempo. “A aquisição 
do teatro foi dialogada com 
a Secretaria de Cultura. E, 

agora, daremos um retorno 
à sociedade e aos discentes. 
Podemos fazer desse teatro 
um espaço de encontro, es-
tudo e entretenimento, além 
de um local para dialogar com 
a sociedade. Essa história 
começa aqui e é simbólica 
para todos nós. Com 13 anos 
do curso de Teatro, teremos 
um congresso internacional e, 
certamente, apresentaremos 
esse espaço para estudantes 
e toda a comunidade acadê-
mica”, destacou.

Sobre o teatro
Inaugurado no dia 05 de no-

vembro de 1986 com o nome 
de Teatro dos Artistas e dos 
Estudantes, funcionou até 
1990 como Centro de Estudos 
e Pesquisas de Artes Cênicas, 
onde eram realizados cursos 
de iniciação ao teatro e dança, 
apresentação de espetáculos 
e mostras de teatro estudan-

til, vinculadas à Secretaria 
de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa, criando uma 
nova geração de atores e 
bailarinos no Amazonas.

Em 1992, o espaço foi re-
formado e batizado com o 
nome atual, em homenagem 
ao teatrólogo, radialista e 
animador cultural Américo 
Alvarez. Em 1997, o teatro 
encerrou as atividades para 
ser reconstruído, moderni-
zado e reinaugurado em 
2001, quando passou a ser 
administrado pela Secreta-
ria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa. O projeto 
cênico e a concepção geral 
inicial da obra são do ad-
ministrador cultural, diretor 
e autor de textos teatrais 
Sérgio Cardoso.

O Américo Alvarez con-
templa 110 lugares e atu-
almente é utilizado pela 
Escola Superior de Artes 
e Turismo da Universi-
dade do Estado do Ama-
zonas (Esat/UEA), para 
realização de atividades 
pertinentes aos cursos  
da instituição.

A 3ª Edição do Manaus Coun-
try Festival terá como palco o 
Centro Social Urbano (CSU) do 
Parque Dez, na Zona Centro-
-Sul. O evento ocorre de 26 
a 30 de abril, a partir das 17h, 
com entrada gratuita. 

O Manaus Country Festival 
reunirá o que há de melhor 
dos rodeios, shows musicais, 
praça de alimentação, espaço 
kids e muito mais. 

A organização do evento re-
força que menores de 14 anos 
devem estar acompanhados 
dos pais ou responsáveis.

O Manaus Country Festival 
terá shows de forró e muito 
sertanejo com Kayza Mar-
ques, Andreza Andrade, Sa-
mara Show, Thay Rodrigues, 
Guto Lima, Rodrigo Raniely e 
Monalisa, Trio Du Vale, Forro-
zão Já Kero, George Japa, Xote 
com Pimenta, Alziel da Viola, 
Daniel Trindade, Meninos do 
Xote, Sidney Chenkel, Márcio 
Cigano, Lucas Moura, e o Play-
boy do Arrocha, Marcos Ariggó.

“E para fazer jus ao nome, 

CAMPEONATO DE RODEIO 

MARCELO RAMOS

Campeonato de rodeio no Centro Social Urbano (CSU) do Parque Dez

Manaus Country Festival une espetáculo musical com rodeio

Alunos de teatro da Universidade do Estado do Amazonas realizam atividade cénica no teatro

o clima no Manaus Country 
Festival 2023, será festa de 
rodeio com montaria de tou-
ros, cowboys e boiadeiros da 
Equipe Rodeio Show do Ama-
zonas, da Cia de Rodeio Pedro 
Arruda, além de participan-
tes de outros estados 
das Regiões Nor-
te e Centro-
-Oeste. É um 
evento para 
toda a família. 
Haverá apresen-
tações dos peões 
competidores 
que parti-
ciparão das 
provas dos 
tambores e 
das can-
d i d a t a s 
a Rainha 
do Rodeio”, 
contou o or-
ganizador do 
evento, Arnal-
do Neto.

O Manaus 
Country Festival 

2023 é realizado pelo Ins-
tituto Cultural de Despor-
to e Lazer do Amazonas 
(ICDLAM), produzido pela 

Sintonnia Artística e 
Arsenal Service.
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Rubro-
Negro tem 
de golear 
adversário 
para se 
classificar na 
competição 
nacional 

O Flamengo terá uma mis-
são difícil se quiser seguir 
na Copa do Brasil. Após 
perder para o Maringá 

por 2 a 0 no jogo de ida da ter-
ceira fase, o Rubro-Negro precisa 
vencer por três gols ou mais de 
diferença para se classificar dire-
tamente às oitavas de final.

Este cenário não é novidade 
para o Flamengo. Desde a estreia 
da Copa do Brasil, em 1989, o 
Rubro-Negro precisou enfrentar 
cenários adversos e buscar vira-
das improváveis para prosseguir 
no torneio. Relembre-as a seguir!

Em 1993, o Flamengo, coman-
dado pelo Maestro Júnior, per-
deu para o Paysandu por 3 a 2 
no primeiro jogo das oitavas de 
final. Júnior Baiano e Gaúcho 
marcaram para o Rubro-Negro. 
No jogo da volta, disputado no 
Caio Martins, em Niterói, a virada 
veio com um 3 a 0. Gottardo, Nélio 
e Nilson marcaram.

Copa do Brasil 1996 (quartas): 
Flamengo x Internacional

Na edição de 1996, o Flamengo 
jogou contra o Internacional nas 
quartas de final. No Rio Grande do 
Sul, derrota por 3 a 2. No entanto, 
a virada veio no Rio de Janeiro. 
Nélio, Sávio e Romário marcaram 
para os cariocas. O Colorado con-
seguiu diminuir, mas não impediu 
a eliminação e a derrota por 3 a 1.

Copa do Brasil 1997 (oitavas): 
Flamengo x Rio Branco

Antes de chegar à final da com-
petição, o Flamengo sofreu uma 
derrota inesperada para o Rio 
Branco nas oitavas da Copa do 
Brasil: 2 a 1. No entanto, a partida 
de volta consolidou a goleada 
rubro-negra. Romário marcou 
dois e Sávio, Bruno Quadros e 
Evandro completaram o marca-
dor. O time acreano descontou 
no fim. Resultado final: 5 a 1 para 
o Rubro-Negro.

O Flamengo saiu perdendo no 
jogo de ida para o Ceará por 1 a 0. 
O jogo da volta seria emocionan-
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Gabigol será a grande 
arma do Flamengo no 
jogo contra o Maringá 

precisa reverter 
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PLACAR PARA SEGUIR NA 

te: aos 23 minutos do segundo 
tempo, Zé Carlos decretaria a 
igualdade no placar agregado 
ao marcar o gol. Na disputa de 
pênaltis, o Rubro-Negro levou a 
melhor e venceu por 4 a 3.

Copa do Brasil 2013 (oitavas): 
Flamengo x Cruzeiro

Uma das viradas mais lem-
bradas até hoje pelo torcedor 
rubro-negro. O Cruzeiro foi para 
o confronto como amplo fa-
vorito por ser líder isolado do 
Campeonato Brasileiro no mo-
mento. A Raposa venceu por 2 
a 1 no Mineirão. Na volta, em 
um Maracanã lotado, o jogo era 
difícil, até que aos 43 minutos do 
segundo tempo, Elias recebeu 
na entrada da área e chutou 
para decretar o 1 a 0 e a classi-
ficação do Flamengo.

Copa do Brasil 2014 (oitavas): 
Flamengo x Coritiba

O primeiro jogo teve um re-
sultado terrível para o Flamen-
go: 3 a 0 para o Alviverde no 
Couto Pereira. No Maracanã, o 
Rubro-Negro correu atrás do 
resultado ao fazer dois gols 
de pênalti com Alecsandro, já 
aos 10 minutos do segundo 

no começo do jogo. En-
tretanto, essa é a intenção 

de Sampaoli. No ‘melhor dos 
cenários‘, o treinador preten-
de fazer 2 a 0 ainda no primeiro 
tempo, pois, internamente, a 
comissão técnica e fisiológica 
entende que o Fla ‘sobrará fi-
sicamente‘ na segunda etapa.

Fator psicológico
Sampaoli reco-

nhece a impor-
tância de ‘trazer 
os torcedores‘ 
para o lado do 
time rubro-ne-
gro, visando 
ajudar a equi-
pe psicologi-

camente. Isso 
porque, o Fla-
mengo só conse-

guirá garantir a vaga às oitavas 
de final, caso vença por três ou 
mais gols de diferença – e o téc-
nico deixou claro ao elenco que 

essa é a intenção, para não dar 
‘sopa para o azar’ decidindo 
o cotejo nos pênaltis.

Além disso, se conseguir 
devolver os 2 a 0 ainda no 

primeiro tempo, os jogadores 
do Flamengo voltarão para a 
segunda etapa extremamen-
te confiantes. Dessa forma, a 
chance de obter êxito e aplicar 
uma goleada na equipe para-
naense é ainda maior, garan-
tindo, como dito, a vaga nas 
oitavas de final.

Por isso, o torcedor que for 
ao Maracanã pode esperar um 
Flamengo tentando ser ‘avas-
salador‘ logo no começo do 

jogo. Se a bola entrará 
ou não, depende-

rá, obviamente, da 
eficiência do setor 
ofensivo. Entre-
tanto, a intenção 
de Sampaoli é que 

a partida termine 
já no tempo re-
gulamentar, sem 
a necessidade de 

ir para os pênaltis.

tempo. Até que aos 35 
minutos, Eduardo da 
Silva empatou o placar 
agregado. Nos pênaltis, 
Paulo Victor pegou duas 
cobranças e Léo Moura 
bateu a penalidade da 
classificação.

Copa do Brasil 2016 (pri-
meira fase): Flamengo x 
Confiança

O Flamengo en-
frentou o Confian-
ça na primeira fase. 
Mais um resultado 
adverso na ida: 1 a 

0. No entanto, no jogo 
da volta, o resultado 
veio com facilidade. 
Mancuello e Cirino 
(2) marcaram, com 
direito a três assistên-
cias de Willian Arão. O 
resultado foi 3 a 0.

Flamengo e Ma-
ringá se enfrentam 
nesta quarta-feira 
(26), pela volta da 
3ª fase da Copa do 
Brasil, às 20h30 
(de Manaus). 

Com Sampaoli
Jorge Sam-

paoli não 
pretende ser 
eliminado da 
Copa do Bra-
sil, pois en-
tende que a 
competição é 
importante para 
as pretensões do Flamengo na 
temporada, até mesmo para 
levantar o troféu do torneio no 
final do ano. Então, o treina-
dor argentino visa iniciar o jogo 
‘trazendo a torcida‘ para o lado 
rubro-negro, por meio de ‘blitz’ 
em cima do adversário. Como 
assim? O técnico quer ‘sufocar‘ 
o Maringá logo no começo da 
partida.

Não dá para garantir, obvia-
mente, que o Flamengo con-
seguirá balançar as redes logo 
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Amazonenses conquistam 
9 medalhas no Brasileiro 
Disputa aconteceu no Rio Grande do 
Sul. No total, foram 4 ouros e 5 bronzes 
conquistados pelos competidores

Na segunda etapa 
do Campeonato 
Brasileiro Inter-
clubes (CBI) de 

Badminton, 12 alunos da 
rede estadual do Amazo-
nas foram destaque com 
nove medalhas conquis-
tadas na competição. Em 
Caxias, no Rio Grande do 
Sul, os estudantes brilha-
ram e subiram ao pódio nas 
categorias sub-15, sub-17, 
sub-19 e sub-23, além das 
duas modalidades, Simples 
e Duplas. A disputa integra 
o Circuito Nacional de Ba-
dminton 2023. 

Em março deste ano, os 
alunos já tinham realizado 
a primeira etapa do CBI, em 
Toledo, no Paraná. O cam-
peonato, que contou com 
mais de 400 competidores 
de todo o país, marcou o 
início do calendário das 
competições nacionais do 
esporte. 

“Fazendo um compara-
tivo, tivemos um aumento 
significativo no número 
de medalhas em relação 
à primeira etapa do cir-
cuito, além de chegarmos 
em mais ‘quartas de finais’, 
que é a fase prévia à dis-
puta de medalha. Cumpri-
mos nossa meta, que era 
a de manter a crescente. 
Agora, é se preparar para 
as próximas competições”, 
comentou o professor de 
Educação Física, Moisés 
Fabiano, um dos treina-
dores dos atletas. 

Destaque na competição, 
o atleta Gustavo Cruz, de 
14 anos, foi medalhista de 
ouro no sub-17 da moda-
lidade Duplas. Gustavo, 
que é aluno do Centro de 
Educação de Tempo Inte-
gral (Ceti) Sérgio Alfredo 
Pessoa, é o atual campeão 
da categoria sub-15 nos Jo-
gos Escolares Brasileiros 
(JEB’s), além de ser  figura 
tarimbada em campeona-
tos internacionais, como 
o Pan-Americano de Ba-
dminton Júnior, realizado 
em 2018. 

“Graças a Deus, conquis-
tei uma medalha de ouro 
nesse circuito. Me preparei 
muito, porque sabia que 
o nível seria muito alto. 
Quero agradecer aos meus 
treinadores e a quem me 
apoia no esporte. Segui-
rei treinando para reali-
zar meu sonho, que um 
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Equipe amazonense se destaca na competição nacional Em Caxias, no Rio Grande do Sul

Presidente do Fluminense critica postura do Vasco 
RIVALIDADE 

DIVULGAÇÃO 

  Da redação

O presidente do Fluminense, 
Mário Bittencourt, fez duras 
críticas ao Vasco sobre o Mara-
canã. O dirigente argumentou 
que o Cruz-Maltino só quer 
jogar no estádio em jogos que 
dão lucro, desrespeitando os 
critérios técnicos para a ma-
nutenção do gramado.

“A gente investe no estádio, 
joga no estádio com chuva, com 
sol, jogos do campeonato esta-
dual no meio de semana, que 
são deficitários. A gente passa 
por todas as dificuldades para 
manter o estádio. Mas quando 
você acha que é um jogo “ma-
racanizável”, você vai lá, entra 
na Justiça e exerce o direito 
de jogar. Mas o jogo que você 
acha que não vai ter lucro, você 
joga em São Januário”, afir-
mou Mário em entrevista ao 
Seleção SporTV. O mandatário 
completou:

 “O que eu estou dizendo 

se comprova essa semana. O 
Vasco entrou com a liminar, 
jogou contra o Palmeiras, des-
truiu o gramado, mas na pró-
xima segunda-feira contra o 
Bahia ele informa para a CBF 
que quer mandar o jogo em 
São Januário. Porque um jogo 
segunda-feira à noite teorica-
mente de menor público, não 
é “maracanizável”. Ele joga no 
Maracanã quando acha que é 
“maracanizável” e, quando que 
não é, ele joga no estádio dele”.

Por fim, Mário Bittencourt 
ainda alfinetou o Vasco e re-
lembrou que o Cruz-Maltino 
havia recusado o Maracanã no 
passado.

“O que não pode acontecer 
é em um ano, depois de ge-
rir o estádio por muitos anos, 
Flamengo e Fluminense dispu-
tando por quatro anos a final 
do estadual, estejam dispu-
tando o topo do Campeonato 
Brasileiro, estejam disputando 
a Copa Libertadores todos os 

anos, estejam nas fases finais 
da Copa do Brasil todos os 
anos, sejam os gestores do es-
tádio, terem investido R$ 100 
milhões e terem que jogar em 
um campo destroçado durante 
a semana, porque uma decisão 
judicial, uma liminar, coloca um 
clube para jogar, que há 10 anos 
atrás não queria o Maracanã. 
Mas era outro presidente, ou-
tra diretoria? Ok. Não nos im-
porta isso. O que nos importa é 
o que falou naquele momento 
a instituição”, finalizou.

Entenda o caso
Flamengo, Fluminense e 

Vasco da Gama vêm travando 
batalha intensa nos bastido-
res pela licitação do Maraca-
nã. O clube de São Januário 
entende que pode participar 
da concessão do estádio e 
já apresentou diversos pro-
jetos para tal, mas encontra 
resistência da dupla Fla-Flu. 
As outras duas equipes estão 

fechadas entre si e querem 
a manutenção do processo.

No entanto, ainda em mar-
ço, o edital do processo de lici-
tação foi suspenso por tempo 
indeterminado, já que contava 
com alguns erros na formata-
ção. Desde então, o Vasco da 
Gama tem lançado críticas ao 
Governo do Estado e quer que 
a questão seja julgada o mais 
rápido possível. Por enquanto, 
Flamengo e Fluminense se-
guem como administradores 
por meio de TPU.

E é justamente o Termo de 
Permissão de Uso que pro-
tagonizou a última batalha 
entre as equipes. O último 
termo se encerra nesta se-
mana e, com o mandado de 
segurança, o Vasco da Gama 
pretendia anular a renova-
ção automática, com intuito 
de acelerar o processo de 
licitação. No entanto, ao que 
tudo indica, a tentativa será 
frustrada.

dia é poder representar o 
Brasil em uma Olimpíada”, 
comentou o jovem atleta. 

Campeonato Sul-Ameri-
cano 

As etapas do Circuito 
Nacional representam as 
qualificatórias para o Cam-
peonato Sul-Americano de 
Badminton, previsto para 
ocorrer em dezembro. A 
terceira e última etapa, 
chamada de Top-16, acon-
tecerá em setembro, em 
Campo Grande, Mato Gros-

so do Sul. Nessa etapa, os 16 
melhores qualificados de 
cada categoria disputam 
três vagas para a compe-
tição internacional. 

Para a última etapa de 
classificação, a rede esta-
dual do Amazonas está com 
três competidores já con-
firmados e com a expec-
tativa, ainda, de classificar 
outros, com a divulgação do 
ranking nacional nos próxi-
mos dias.

Confirmada na etapa 
final, a atleta Emily Be-

nevides, 12, aluna da Es-
cola Estadual Eunice 
Serrano, foi medalhista 
de bronze em Caxias e 
vai disputar o Top-16 na  
categoria sub-15. 

“Para mim, o Sul-Ame-
ricano representa muito. 
São muitas experiências 
esportivas únicas, além do 
lado financeiro, com os au-
xílios dados pela confede-
ração brasileira. Então, com 
muito esforço e dedicação, 
eu espero a classificação 
para esse campeonato”,  

afirmou Emily. 

Iniciativas campeãs 
As medalhas amazonen-

ses são fruto de projetos 
que acontecem dentro das 
escolas estaduais. Esse é 
o caso do projeto “Bad-
minton na Escola”, desen-
volvido na Escola Estadual 
Cacilda Braule Pinto e que, 
em Caxias, rendeu três me-
dalhas de ouro, além de 
duas de bronze.

“Nosso projeto acontece 
há oito anos e temos mais 

de 40 alunos ativos hoje. 
Estamos muito felizes com 
o resultado aqui em Caxias, 
nos dá força para seguir-
mos em frente”, salientou 
o treinador do projeto, Ta-
ffarel Assis. 

Outra iniciativa é o “Bad-
minton Escolar”, que ocorre 
desde 2015 na Escola Es-
tadual Prof. Francisco das 
Chagas Souza Albuquerque 
e que, hoje, alcança unida-
des escolares adjacentes, 
com mais de 100 alunos 
ativos. 

Mário Bittencourt é presidente do Fluminense desde 2019

DIVULGAÇÃO

de Badminton 


